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Soutien de la France au plan d’autonomie marocain 
pour le Sahara occidental:

L’Algérie exprime sa “profonde désapprobation”

algérie-tuniSie:

Assurer une protection internationale pour le peuple palestinien

La seule voie pour mettre fin à la tragédie à Ghaza, garantir 
le droit du peuple palestinien à son propre Etat

L’Algérie a exprimé, 
jeudi, sa “profonde 
désapprobation” de la 

décision “inattendue, inopportune 
et contre-productive” de la France 
d’apporter son soutien au plan 
d’autonomie défendu par le Maroc 
pour le Sahara occidental, affirmant 
que le gouvernement algérien 
“tirera toutes les conséquences 
qui découlent de cette décision 
française” et dont le gouvernement 
français “assume seul la pleine et 
entière responsabilité”.
“Le Gouvernement algérien a pris 
connaissance avec un grand regret et 
une profonde désapprobation de la 
décision inattendue, inopportune et 
contre-productive du gouvernement 
français apportant un soutien 
sans équivoque et sans nuance au 
plan d’autonomie sur le Sahara 

Occidental dans le cadre de la 
souveraineté marocaine”, a indiqué 
le ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger dans un communiqué.
Relevant que la “décision a été 
communiquée officiellement 
aux autorités algériennes par les 
autorités françaises ces derniers 
jours”, le ministère des Affaires 
étrangères souligne que “les 
puissances coloniales, anciennes et 
nouvelles, savent se reconnaître, se 
comprendre et se tendre des mains 
secourables”.
Selon le MAE, “la décision 
française relève manifestement 
d’un calcul politique douteux, d’un 
a priori moralement contestable et 
de lectures juridiques que rien ne 
conforte et rien ne justifie”.
“Cette décision française n’aide 

pas à réunir les conditions d’un 
règlement pacifique de la question 
du Sahara Occidental, elle conforte 
une impasse, celle créée précisément 
par le prétendu plan d’autonomie 
marocain et qui dure depuis plus de 
dix-sept ans”, a-t-il affirmé.
Pour le MAE, “bien plus et 
alors même que la communauté 
internationale est convaincue depuis 
longtemps que la question du Sahara 
Occidental relève indubitablement 
d’un processus de décolonisation 
à parachever, cette même décision 

française vient en pervertir et 
fausser les données en donnant 
une caution à un fait colonial et en 
apportant un soutien injustifiable 
à une souveraineté contestée 
et contestable du Maroc sur le 
territoire du Sahara Occidental”.
Cette position française, a-t-
il poursuivi, “est d’autant plus 
malvenue qu’elle émane d’un 
membre permanent du Conseil de 
Sécurité censé agir en conformité 
avec les décisions de cet organe 
d’une manière particulière et avec 
la légalité internationale d’une 
manière générale”.
“Enfin, et alors que la conjoncture 
actuelle connaît une mobilisation 
des bonnes volontés au sein des 
Nations Unies à l’effet de donner 
un nouveau souffle à la recherche 
d’un règlement au conflit du Sahara 

Occidental, la même décision 
française vient s’inscrire à contre-
courant de ces efforts dont elle 
contrarie et entrave le déploiement 
dans l’intérêt supérieur de la paix, 
de la stabilité et de la sécurité dans 
la région”, a-t-il déploré.
Le Gouvernement algérien retient 
de la décision française qu’”elle ne 
sert absolument pas l’objectif de la 
paix au Sahara Occidental, qu’elle 
aide à prolonger une impasse et 
qu’elle justifie et aide à consolider 
le fait accompli colonial dans ce 
territoire”, a-t-il soutenu.
“Le Gouvernement algérien 
tirera toutes les conséquences 
qui découlent de cette décision 
française et dont le Gouvernement 
français assume seul la pleine et 
entière responsabilité”, a conclu le 
communiqué.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) et 
l’Assemblée tunisienne 

des représentants du peuple (ARP), 
ont mis l’accent, vendredi dans 
un communiqué conjoint, sur la 
nécessité d’assurer rapidement une 
protection internationale en faveur 
du  peuple palestinien, d’acheminer 
des aides humanitaires et médicales 
et d’accélérer les procédures de 
poursuite contre l’entité sioniste”.
A l’occasion de la visite officielle 
qu’effectue le président de l’APN, 
M. Brahim Boughali, en Tunisie, 
à l’invitation de son homologue, 
M. Ibrahim Bouderbala, les deux 
Assemblées ont dénoncé, dans 
un communiqué conjoint, “la 
politique de deux poids deux 
mesures actuellement adoptée” 

vis-à vis- de la cause palestinienne.
Les deux parties ont également 
appelé à “assurer rapidement une 
protection internationale pour le 
peuple palestinien, à acheminer 
les aides humanitaires et médicales 
et à accélérer les procédures 
de poursuite contre de l’entité 
sioniste”.
Après avoir passé en revue les 
développements dangereux et 
la situation à Ghaza et dans les 
territoires palestiniens occupés 
suite à l’agression barbare et 
fasciste continue de la machine de 
guerre sioniste, les deux parties 
ont “condamné énergiquement 
l’agression barbare continue et 
les crimes abjects menées par 
l’entité sioniste contre le peuple 
palestinien sans défense, faisant, 

ainsi, des dizaines de martyrs et de 
blessés quotidiennement à Ghaza 
et en Cisjordanie”.
Ils ont également condamné les 
plans sionistes visant à annexer 
la Cisjordanie et El-Qods, “les 
violations des droits des prisonniers 
et des détenus, la recrudescence des 
agressions des colons, l’expansion 
des colonies et la profanation de 
la mosquée d’Al-Aqsa, tout en 
imputant la responsabilité de ces 
crimes à l’occupation.

Les deux assemblées ont réaffirmé, 
à travers leur communiqué conjoint, 
“la légitimité de la lutte du peuple 
palestinien contre l’occupation 
pour la libération de ses territoires 
et le recouvrement de ses droits, 
notamment son droit à établir son 
Etat indépendant souverain avec El 
Qods pour capitale”.
Ils ont par la même appelé les 
parlements nationaux et les 
assemblées parlementaires 
régionales et internationales à 
“poursuivre l’action en soutien 
à la question palestinienne, à 
œuvrer à mettre fin à l’agression, à 
accélérer les opérations de secours 
et à acheminer les aides aux civils 
palestiniens sous blocus”.
Par ailleurs, les deux parties ont 
salué “la résilience héroïque du 

peuple palestinien et sa vaillante 
résistance devant la machine de 
guerre sioniste barbare appuyée par 
l’occident”, soulignant la nécessité 
“d’unifier les rangs palestiniens et 
de mettre fin à la division, en vue 
de réaliser les aspirations du peuple 
palestinien à l’unité, à la liberté et 
à la souveraineté nationale”, ajoute 
le communiqué.
Les deux assemblées se sont 
félicitées, dans le même sens, des 
positions positives de plusieurs 
pays amis et des réactions 
populaires et institutionnelles 
à travers le monde en faveur 
du droit légitime du peuple 
palestinien à mettre un terme à 
l’occupation conformément aux 
lois internationales et à la Charte 
des Nations unies.

Le Représentant permanent 
de l’Algérie auprès des 
Nations unies, M. Amar 

Bendjama a affirmé vendredi 
que la seule voie pour mettre fin 
à la tragédie à Ghaza, soumise à 
agression génocidaire sioniste 
depuis près de 10 mois, était de 
garantir le droit inaliénable du 
peuple palestinien à créer son 
propre Etat indépendant avec El-
Qods Asharif comme capitale.
“La seule voie pour mettre fin 
à cette horrible tragédie est 
claire comme de l’eau de roche, 
comme l’a proclamé avec audace 
le président de la République 

Abdelmadjid Tebboune : Nous 
devons garantir le droit inaliénable 
du peuple palestinien à son propre 
Etat indépendant, avec El-Qods 
Asharif comme capitale légitime “, 
a déclaré M. Bendjama lors d’une 
réunion du Conseil de sécurité sur 
“la situation au Moyen-Orient, y 
compris la question palestinienne” 
convoquée par l’Algérie, la Chine 
et la Russie.
Il a notamment souligné qu’il 
s’agissait d’ “un impératif moral 
et d’une dette historique que 
l’humanité doit s’en acquitter de 
toute urgence”.
Ainsi, M. Bendjamaa indiqué que 

la séance a été convoquée dans 
le but de “mettre en lumière la 
nécessité impérieuse d’unir nos 
efforts et de coordonner notre 
réponse face à la crise humanitaire 
qui sévit à Ghaza”. 
“Notre réunion d’aujourd’hui est 
un signe d’espoir. Un espoir que 
nous pouvons mettre de côté nos 

divergences et nous unir dans 
notre humanité commune. Mais 
l’espoir seul ne suffit pas et le 
peuple de Ghaza a besoin de plus 
que de notre sympathie”, a-t-il 
néanmoins souligné.
Dressant un tableau noir de la 
situation qui prévaut à Ghaza, 
avec des enfants qui pleurent de 
faim et des hôpitaux inondés, 
M. Bendjama a appelé à “agir” 
face à une catastrophe qui 
“défie l’essence même de notre 
humanité”.
“Aujourd’hui, 96 % des enfants 
et des femmes palestiniens 
sont confrontés à l’insécurité 

alimentaire à Ghaza. Les 
images d’enfants palestiniens 
faisant la queue pour avoir 
quelque chose à manger ou bien 
mangeant des feuilles d’arbres 
devraient remettre en question 
notre humanité et nous inciter à 
agir”, a-t-il insisté, relevant que 
“l’histoire nous jugera”.
“Viser l’UNRWA ou encore 
passer les menottes aux poignets 
d’employés de l’UNRWA, la 
seule agence humanitaire encore 
à même d’acheminer l’aide, voilà 
une autre facette de la politique 
menée par” l’entité sioniste, a-t-il 
ajouté.
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ouverture des Jo – paris 2024 : 
La délégation de l’Algérie rend hommage aux victimes 

du 17 octobre 1961

Rebiga se recueille à Hanoï à la mémoire des 15 journalistes 
algériens tombés en martyrs

enseignement supérieur :
Plus de 77% des nouveaux 

bacheliers préinscrits

nouveaux bacheliers :
Lancement, jeudi, 

de la formation à distance 
en Anglais

Lors de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux 
Olympiques de Paris, 

le 26 juillet, la délégation 
algérienne a réalisé un geste 
poignant et mémorable. Sous un 
ciel pluvieux, les membres de la 
délégation ont choisi de rendre 
hommage aux manifestants 
algériens pacifiques massacrés 
à Paris le 17 octobre 1961. Cet 
acte s’est déroulé lors du passage 
de la délégation sur la Seine, au 
début de la cérémonie.
Le 17 octobre 1961, environ 
200 Algériens ont été tués par la 
police française dans un contexte 
de guerre d’indépendance 
algérienne. En hommage à ces 
victimes, les membres de la 
délégation ont jeté des roses dans 
la Seine, symbolisant le souvenir 
des 150 corps retrouvés dans le 
fleuve ce jour-là. Ce geste, à la 
fois simple et puissant, a rappelé 
à tous les spectateurs présents 
et ceux regardant à travers le 
monde, l’importance de se 
souvenir des injustices du passé.

Les Algériens ont voulu 
marquer les esprits par ce geste, 
soulignant l’importance de la 
mémoire collective et de la 
reconnaissance des souffrances 
endurées par leurs compatriotes. 
En choisissant un moment aussi 
symbolique que l’ouverture des 
Jeux Olympiques, ils ont attiré 
l’attention internationale sur cet 
événement tragique de l’histoire 

algérienne et française.
Ainsi, cet hommage a également 
servi à rappeler les liens 
complexes et souvent douloureux 
entre la France et l’Algérie, tout 
en montrant un visage de dignité 
et de respect envers les victimes 
et leurs familles. La cérémonie 
d’ouverture a ainsi pris une 
dimension supplémentaire, 
mêlant sport et mémoire, 

célébration et recueillement.
Jeux Olympique 2024 : 
La tenue des Algériens 

à la cérémonie d’ouverture
Le Comité Olympique Algérien a 
dévoilé, il y a déja un moment les 
tenues de parade de la délégation 
pour la cérémonie des Jeux 
Olympiques Paris-2024. Ces 
tenues, composées de bournous 
pour les hommes et de caftans 
pour les femmes, reflètent 
l’authenticité et les traditions 
de l’Algérie. Chaque tenue est 
ornée de magnifiques broderies, 
confectionnées par des artisans 
algériens, mettant en avant 
le savoir-faire et la richesse 
culturelle du pays.
Le ministère de la Jeunesse 
et des Sports a alors exprimé 
sa fierté sur sa page Facebook 
officielle, soulignant que ces 
tenues donneront une belle 
image de l’Algérie lors de la 
cérémonie d’ouverture. La 
délégation algérienne, habillée 
de ces costumes traditionnels, 
“incarnera ainsi l’héritage 

culturel et l’histoire de leur 
pays”, tout en participant à un 
événement global.
Les deux porte-drapeaux de la 
délégation algérienne seront 
Yasser Triki, un athlète en 
athlétisme, et Amina Belkadi, 
une judokate. Leur rôle est de 
mener la délégation lors de la 
parade, symbolisant l’unité et 
la détermination de l’équipe 
olympique algérienne.
La cérémonie d’ouverture 
des Jeux Olympiques est non 
seulement une célébration du 
sport, mais aussi une plateforme 
pour les nations de montrer 
leur culture et leur histoire. La 
délégation algérienne, avec ses 
tenues traditionnelles, a su allier 
hommage et fierté nationale, 
marquant cette ouverture d’un 
sceau particulier et mémorable.
Hier, lors de la cérémonie 
d’ouverture des JO de Paris, 
les Algériens ont donc brillé 
de part ses tenues, symbole du 
patrimoine algérienne.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd Rebiga 

s’est recueilli à Hanoï (Vietnam) 
devant la stèle commémorative 
des 15 journalistes algériens 
tombés en martyrs le 8 mars 
1974, suite au crash de l’avion 
qui les transportait pour couvrir 
la visite du défunt président de la 
République, Houari Boumediene 

en République socialiste du 
Vietnam, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
Outre les autorités locales, ont 
également assisté à cette halte 
le président de l’Association 
nationale des anciens 
combattants vietnamiens et 
l’ambassadeur d’Algérie au 
Vietnam, Chaib Sofiane, a 
précisé le communiqué.

M . Rebiga a également visité 
le site historique de “la Maison 
du Général Giap”, ami de la 
Révolution algérienne, où il a 
reçu des explications exhaustives 
présentées par le fils du défunt 
sur le parcours de son père et 
“le grand respect qu’il portait à 
l’Algérie et à son peuple vaillant 
ayant lutté pour la liberté et 
l’indépendance”, ajoute la même 

source.
Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit, Laïd Rebiga est en visite 
en République socialiste de 
Vietnam pour assister aux 
obsèques de l’ancien président 
vietnamien et Secrétaire général 
(SG) du Comité central du Parti 
communiste vietnamien (PCV), 
Nguyen Phu Trong.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, a 

annoncé, samedi à Alger, que 316.075 
nouveaux bacheliers avaient effectué 
leurs préinscriptions, soit plus de 77% 
du total des titulaires du Baccalauréat de 
l’année 2024.
S’exprimant à l’ouverture des travaux de 
la Conférence nationale des universités, 
M. Baddari a indiqué que “392.480 
étudiants ont accédé à la plateforme 
et validé la charte électronique du 
ministère, soit plus de 95% des nouveaux 
bacheliers, sachant que les inscriptions 
se poursuivent tout au long de la journée 
de samedi”, relevant que “la plateforme 
d’enseignement de la langue anglaise 
compte 410.099 inscrits”.
Les inscriptions des nouveaux bacheliers 
seront validées entre le 28 et le 30 
juillet et les résultats de l’orientation 
seront annoncés le 6 août. Les étudiants 

devront ensuite s’acquitter des droits 
d’inscription entre le 10 et le 15 août.
Le ministre a, par ailleurs, affirmé que le 
bilan de l’année universitaire 2023/2024 
avait été positif dans plusieurs domaines, 
notamment “dans l’entrepreneuriat avec 
la formation de 200.000 étudiants et la 
création de 117 incubateurs d’affaires, 
de 107 centres de développement de 
l’entrepreneuriat et de 55 maisons de 
l’intelligence artificielle”.
Il a également cité le domaine de la 
numérisation avec, a-t-il dit, “la création 
de 60 plateformes numériques et la 
généralisation du système PROGRES”.
Concernant la préparation de l’année 
universitaire 2024-2025, M. Baddari 
a précisé qu’une réflexion sera menée 
pour “adapter l’enseignement aux 
exigences de l’époque et renforcer ainsi 
le processus de passage de l’université 
classique à l’université de quatrième 
génération”.

Le programme de formation à 
distance en langue anglaise, destiné 
aux nouveaux bacheliers (session 

2024), débutera jeudi et se poursuivra 
jusqu’au 25 septembre prochain, a 
indiqué mercredi un communiqué du 
ministère de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
Cette formation sera dispensée via une 
application dédiée aux bacheliers 2024, 
accessible sur le portail numérique lancé 
pour accompagner les nouveaux étudiants 

universitaires, a précisé le communiqué.
Ainsi, les candidats souhaitant accéder à 
la plateforme devront scanner le code QR 
et saisir leur numéro d’inscription et le 
mot de passe indiqués sur les relevés de 
notes du baccalauréat.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre de 
l’adoption de la langue anglaise comme 
matière fondamentale dans la formation 
universitaire, contribuant ainsi à une 
utilisation optimale des technologies 
modernes.
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Signature d’un accord 
de partenariat entre 

Mobilis et la BNH dans le 
domaine de la formation

air algérie:

Les réservations de voyages pour 
l’offre “Osra-Famille” ont dépassé 

les 474 mille billets

téléphonie moBile:

Djezzy annonce le rétablissement 
de la quasi totalité de son réseau

Une délégation mauritanienne en Algérie pour 
explorer les possibilités de coopération

Un accord de partenariat 
a été signé, jeudi 
à Alger, entre 

l’opérateur de téléphonie 
mobile “Mobilis” et la Banque 
nationale de l’Habitat (BNH), 
en vertu duquel, Mobilis 
offre des bourses d’études 
aux premiers lauréats du 
Baccalauréat 2024, pour 
leur permettre de suivre une 
formation universitaire dans 
les domaines de la gestion 
des projets de bâtiment et de 
la réhabilitation du bâti au 
niveau de l’Ecole des métiers 
du Bâtiment (EMB), filiale de 
la BNH.
L’accord a été signé au siège de 
la BNH par le Directeur général 
(DG) de l’EMB, Brahim 
Ouares et la Directrice de la 
communication par intérim à 
Mobilis, Farah Ouchabane, en 
présence du DG de la BNH, 
Ahmed Belayat, et du DG de 
Mobilis, Chawki Boukhazani.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, M. Belayat 
a salué l’intérêt accordé par 
Mobilis aux premiers lauréats 
du Baccalauréat 2024, en vue 
de leur permettre de suivre 

une formation universitaire 
qui sera sanctionnée par un 
diplôme de Licence dans 
deux nouvelles spécialités, à 
savoir, la gestion des projets 
de Bâtiment et la réhabilitation 
du Bâti, affirmant que cette 
formation dispensée par 
l’EMB, qui vient d’avoir 
son accréditation auprès du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, est lancée pour la 
première fois en Algérie.
Le PDG de Mobilis, s’est 
félicité, quant à lui, de 
l’ouverture de la formation 
dans les domaines de la gestion 
des projets de Bâtiment et 
la réhabilitation du Bâti au 
niveau de l’EMB, pour former 
des cadres algériens spécialisés 
dans ce domaine, ajoutant 
que cet accord intervenait 
pour encourager les premiers 
lauréats du Baccalauréat (10 
étudiants), qui bénéficieront 
de l’accompagnement de 
Mobilis pendant leur cursus, 
avec promesse de recrutement 
en contrats de travail à durée 
indéterminée (CDI) dès leur 
sortie.

Les réservations de voyages 
pour l’offre “Osra-Famille”, 
lancée par Air Algérie depuis 

le 22 avril dernier, ont atteint plus 
de 474.000 billets de voyage, selon 
un communiqué de la compagnie 
aérienne nationale, publié samedi.
Selon la même source, le nombre de 
réservations dans le cadre de cette 
offre s’élève à 474.237 billets aller-
retour, dont 35% ont été réservés au 
cours du mois de juillet.
Air Algérie précise que 21,32% du 
total des ventes ont été réalisées à 
travers les différentes agences de 
la compagnie, 18,33% à travers son 
site internet, son application mobile 
et son centre d’appel, tandis que 
17,42% des billets ont été réservés 

à travers les agences de voyages 
intermédiaires à l’intérieur du pays 
et 42,92% depuis l’étranger.
Pour répondre à la demande 
croissante enregistrée par Air Algérie 
auprès de la communauté nationale à 
l’étranger, 97 vols spéciaux ont été 
ajoutés au réseau vers la France, 
soit 19.788 sièges supplémentaires, 
souligne le communiqué.
Quant aux destinations les plus 

marquantes choisies par les 
Algériens dans le cadre de l’offre 
“Osra-Famille”, le réseau desservant 
la France arrive en première 
position, en raison de l’importante 
communauté nationale qui y est 
établie. Suivent d’autres destinations 
touristiques comme la Tunisie, 
l’Egypte, la Turquie et l’Espagne. 
En outre, la compagnie nationale 
a fait savoir que cette offre 
“exceptionnelle”, qui comprend des 
réductions importantes sur les prix 
des billets des vols internationaux 
pour les familles algériennes, lors 
de la saison estivale, restera valable 
jusqu’a 31 août prochain, dans 
la limite des places et des dates 
disponibles.

L’opérateur de 
téléphonie mobile, 
Djezzy, annonce le 

rétablissement de son réseau à 
plus de 95 % dans les régions 
pénalisées par les perturbations 
occasionnées par un incendie 
et informe ses clients de 
“l’octroi progressif” d’une 
compensation, indique vendredi 
un communiqué de l’entreprise.
“Grâce à la mobilisation 
rapide de toutes les équipes 
sur le terrain, la situation a été 
rétablie dans la quasi-totalité 
des zones affectées et les efforts 
se poursuivent afin de restaurer 
l’ensemble des services dans 
les plus brefs délais”, précise 
l’opérateur qui présente “ses 
excuses à ses clients pour les 
désagréments occasionnés”.
Tout en les assurant que “leur 
satisfaction et la qualité de 

service demeurent sa priorité 
absolue”, Djezzy informe ses 
usagers impactés par cette 
perturbation de “l’octroi 
progressif d’une compensation à 
hauteur de 500 DA d’appels vers 
tous les réseaux et 5Go de data 
valables pendant 24 heures”.
L’incendie, qui s’est déclaré, 
mercredi, dans un entrepôt 
d’une entreprise mitoyenne au 
Centre technique de l’opérateur, 
sis à la zone industrielle de Blida, 
a impacté les infrastructures 
technologiques de celui-ci. 
Ce qui a perturbé les services 

mobiles dans 14 wilayas du pays 
à des degrés différents, souligne 
le communiqué.
“Le staff dirigeant, les équipes 
techniques de Djezzy ainsi 
que les autorités de tutelle, 
ont immédiatement pris les 
mesures nécessaires, en étroite 
collaboration avec les autorités 
locales, les services de la 
Protection civile et l’ensemble de 
ses partenaires afin de rétablir 
la situation”, indique Djezzy.
L’opérateur national tient, par 
conséquent, à exprimer “sa 
profonde gratitude à l’égard 
des éléments de la Protection 
civile pour leur bravoure et 
leur dévouement ainsi que les 
autorités locales, ses partenaires 
et l’ensemble de ses employés 
pour les efforts consentis afin de 
permettre un retour à la normale 
dans les meilleures conditions”.

Une délégation d’affaires 
mauritanienne se trouve 
actuellement en Algérie 

pour explorer les possibilités de 
coopération et de partenariat avec 
des entreprises algériennes dans 
le secteur agricole, notamment 
dans l’industrie des équipements 
agricoles, a appris l’APS auprès de 
la Confédération des industriels et 
des producteurs algériens (CIPA), 
qui est à l’initiative de cette visite.
Conduite par la Directrice générale 
adjointe de La Mauritanienne des 
produits d’élevage, relevant du 
ministère mauritanien de l’Elevage, 
Teslem Cheikh Bourweiss, la 
délégation est composée de 
représentants de plusieurs 
entreprises mauritaniennes 
publiques et privées.

Au cours de cette visite de dix 
jours, entamée mardi, une séance 
de travail a été organisée entre la 
délégation et les responsables et 
cadres de la CIPA, à leur tête son 
président, Abdelwahab Ziani, pour 
discuter de la possibilité d’exporter 
vers la Mauritanie des équipements 
agricoles et électriques fabriqués 
en Algérie et destinés aux laiteries, 
aux abattoirs industriels et aux 
parcs animaliers, a déclaré à l’APS 
Samira Djafri, conseillère à la 
CIPA.
La délégation mauritanienne 
s’intéresse également à la 
coopération avec des opérateurs 
algériens dans les domaines de 
l’emballage et de la production 
d’aliments pour animaux d’élevage, 
de compléments alimentaires 

pour animaux et de médicaments 
vétérinaires, selon Mme Djafri, 
qui a mis en avant “la solidité 
et la profondeur des relations 
historiques, culturelles et sociales 

entre l’Algérie et la Mauritanie, 
renforcées ces dernières années 
par la coopération dans différents 
domaines, notamment économique 
et commercial, avec des échanges 

en plein essor”.
De son côté, la Directrice générale 
adjointe de La Mauritanienne 
des produits d’élevage a souligné 
l’importance de cette visite, qui a 
vocation, a-t-elle dit, à “renforcer 
la coopération bilatérale entre 
les deux pays” et à “nous 
permettre de bénéficier des grands 
progrès réalisés récemment par 
l’Algérie dans plusieurs secteurs 
industriels”.
Pour sa part, l’expert mauritanien 
en cultures fourragères au sein 
de La Mauritanienne des produits 
d’élevage, Mohamed El Abdi, a 
fait savoir que cette visite était 
l’occasion de visiter plusieurs 
usines algériennes et de bénéficier 
de l’expertise algérienne dans les 
industries agricoles
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président de la république : 
La renaissance économique en cours en Algérie appelle 

la poursuite des efforts en vue d’augmenter 
le volume des exportations

exportation hors hydrocarbures :
Le CREA satisfait des décisions annoncées 

par le Président de la République

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, jeudi à Alger, que la 
renaissance économique en cours 
en Algérie appelait la poursuite 
et l’intensification des efforts par 
des mesures complémentaires 
aux acquis réalisés en vue 
d’augmenter le volume des 
exportations hors hydrocarbures.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie de la 
deuxième édition du Prix du 
président de la République du 
meilleur exportateur, qu’il a 
présidée au Centre international 
de conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, le président de la 
République a indiqué que “la 
renaissance économique en 
cours dans notre pays appelle la 
poursuite et l’intensification des 
efforts et le renforcement de ce 
processus économique national 
par des mesures complémentaires 
aux acquis réalisés”.
Parmi les mesures que le 
président de la République a cité, 
figurent la redéfinition de la carte 
du commerce extérieur du pays, 
en tenant compte de l’intérêt 
national et des défis géopolitiques 
mondiaux, la libéralisation 
des exportations de certains 
secteurs de production, dont les 
capacités ont dépassé les besoins 
nationaux, à l’instar de l’huile, du 
sucre et des pâtes, et la création 
de bases logistiques destinées à 
l’exportation au niveau de tous 
les pôles économiques.
Le président de la République 
a également cité l’extension 
du réseau bancaire algérien 
à l’étranger, notamment en 
Afrique, l’ouverture de lignes 
commerciales aériennes et 
maritimes pour renforcer le rôle 
pivot de l’Algérie dans la région, 
l’ouverture de l’investissement 

aux opérateurs privés et étrangers 
dans le domaine des réseaux de 
grande distribution en plus du 
fait de permettre aux exportateurs 
d’utiliser le système d’admission 
temporaire pour augmenter le 
taux de leurs exportations de 
produits à haute valeur ajoutée.
Dans le même sillage, le président 
de la République a affirmé que 
l’enjeu de la sortie progressive de 
la dépendance économique, sous 
toutes ses formes, notamment 
en ce qui a trait à notre sécurité 
alimentaire, restait “une priorité 
absolue”.
Le président de la République 
a également indiqué que 
l’Algérie avait engagé 
“des réformes profondes et 
structurelles pour corriger les 
dysfonctionnements relevés 
dans le domaine économique, 
à travers l’amélioration du 
climat des affaires, la promotion 
du commerce extérieur, 
l’encouragement des initiatives, 
l’adoption de la numérisation 
et la réforme de la politique 
monétaire, répondant ainsi 
aux exigences des mutations 
économiques à l’échelle 
mondiale”.
Nonobstant les contraintes 
découlant de la pandémie de 
Covid-19, poursuit le président 
de la République, “nous 
avons réussi à surmonter les 
difficultés et, grâce à Dieu et à 

la mobilisation des capacités du 
pays et à l’intensification des 
efforts de relance de l’économie 
nationale, nous avons pu réaliser 
un taux de croissance de 4,2% 
et un PIB de 260 milliards de 
dollars et porter les réserves de 
change à 70 milliards de dollars”.
De plus, des chiffres “sans 
précédent” frôlant les 7 milliards 
de dollars d’exportations 
hors hydrocarbures ont été 
enregistrés, ajoute le président de 
la République, considérant que 
ces résultats positifs “traduisent 
concrètement la forte volonté 
de remporter le pari des choix 
stratégiques que nous avons 
adoptés, conformément aux 
engagements que nous avons 
pris”.
Et d’ajouter : “à la lumière des 
indicateurs au vert enregistrés 
dans plusieurs secteurs, nous 
pouvons aujourd’hui dire en 
toute confiance que les réformes 
engagées avancent résolument 
vers le développement de 
l’économie nationale et la 
diversification de ses sources, 
ce qui permettra de rejoindre les 
chaînes de valeurs mondiales et 
d’atteindre un PIB de plus de 400 
milliards de dollars fin 2027”.

Transformer la route 
transsaharienne 

en un corridor économique  
“Nous avons axé notre vision 
de la relance économique sur 
l’impératif de mobiliser toutes 
les énergies de la nation, dont 
les opérateurs économiques, 
producteurs et exportateurs que 
vous êtes, en tant que créateurs 
de richesses et ambassadeurs du 
produit algérien sur les marchés 
mondiaux, pour mener à bien la 
vision 2020-2030 de la politique 
de commerce extérieur”, a dit le 
président de la République.
A travers cette vision, l’objectif 

d’atteindre 29 milliards de 
dollars d’exportations hors 
hydrocarbures en 2030 a été 
fixé, selon le président de la 
République, qui a affirmé 
qu’il sera atteint à travers 
l’investissement dans les secteurs 
économiques prometteurs, 
notamment l’agriculture, les 
industries lourdes, les industries 
manufacturières, l’industrie 
pharmaceutique, les mines, le 
tourisme et les services.
Pour atteindre ces objectifs, 
poursuit le président de la 
République, “nous nous 
appuierons sur une infrastructure 
forte, dont l’exploitation en 
est à ses débuts en Algérie 
parallèlement à la mise en œuvre 
de cette vision, à l’instar du 
projet de mine de Gara Djebilet, 
qui place l’Algérie parmi les 
plus grands pays disposant de 
réserves de fer dans le monde”.
Ce projet s’ajoute aux deux 
projets de phosphate et de zinc, 
qui “permettront à l’Algérie de 
figurer parmi les grands pays 
exportateurs de ces substances”, 
a-t-il soutenu.
Le président de la République a 
aussi souligné que “ces projets 
stratégiques d’envergure”, 
s’ajoutent à la réception de 
projets à dimension continentale, 
à l’instar de la route reliant 
Tindouf à Zouerate (Mauritanie) 
et de la route transsaharienne 
reliant Alger à Lagos (Nigeria), 
“dont nous avons décidé de 
transformer le tronçon algérien 
en corridor économique sur 
lequel nous misons pour investir 
massivement le marché africain”.
L’accès au marché africain 
sera possible en reliant les 
ports de notre pays, au nord, 
à la profondeur africaine du 
continent, en vue de l’ériger 
en hub pour le développement 

des échanges commerciaux 
et de différentes activités 
économiques, a-t-il dit.
“Ce processus a été renforcé 
par le lancement des projets de 
zones franches aux frontières, 
l’organisation d’expositions 
permanentes des produits 
algériens et l’ouverture de 
succursales de banques 
algériennes en Mauritanie et au 
Sénégal”, a-t-il rappelé.
Le président de la République 
s’est, par ailleurs, dit convaincu 
que “cette orientation ambitieuse 
soigneusement étudiée, reposant 
sur la confiance en les capacités 
de l’Algérie, a vocation à 
ouvrir toutes les perspectives 
permettant aux producteurs et 
exportateurs que vous êtes de 
créer davantage de richesse, à 
contribuer à la résorption du 
chômage et à augmenter les 
capacités de production dans 
plusieurs secteurs”.
Il a également affirmé que 
les résultats obtenus par les 
exportateurs, chacun dans 
son domaine, “sont la preuve 
que le climat économique 
offre désormais les incitations 
qui permettent d’atteindre 
l’efficacité et la compétitivité 
dans une Algérie qui relève 
toujours plus haut le niveau de 
ses défis, car jouissant de tous 
les atouts qui lui permettent 
d’occuper sa place de pays fort 
et influent et de partenaire fiable 
et ouvert à la coopération et au 
partenariat aux niveaux régional 
et international”.
Le président de la République a 
saisi l’occasion pour adressé ses 
remerciements aux jeunes pour 
leurs efforts dans la création 
de start-up “qui se comptent 
aujourd’hui par milliers et qui 
contribuent à la création de 
milliers d’emplois”.

Le Conseil du Renouveau 
Economique Algérien 
(CREA) a accueillie avec 

beaucoup de satisfaction les 
nouvelles décisions concernant 
l’export hors hydrocarbures 
annoncées par le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la cérémonie de 
la 2ème édition de remise du Prix 
du Président de la République du 
meilleur exportateur pour l’année 
2023, indiqué un communiqué 
du CREA.
Parmi les mesures que le 

président de la République a cité 
figurent la redéfinition de la carte 
du commerce extérieur du pays, 
en tenant compte de l’intérêt 
national et des défis géopolitiques 
mondiaux, la libéralisation 
des exportations de certains 
secteurs de production, dont les 
capacités ont dépassé les besoins 
nationaux, à l’instar de l’huile, 
du sucre et des pâtes, la création 
de bases logistiques destinées à 
l’exportation au niveau de tous 
les pôles économiques.
le président de la République 

a également cité l’extension 
du réseau bancaire algérien 
à l’étranger, notamment en 
Afrique, l’ouverture de lignes 
commerciales aériennes et 
maritimes pour renforcer le rôle 
pivot de l’Algérie dans la région, 
l’ouverture de l’investissement 
aux opérateurs privés et étrangers 
dans le domaine des réseaux de 
grande distribution, la possibilité 
donnée aux exportateurs 
d’utiliser le système d’admission 
temporaire pour augmenter le 
taux de leurs exportations de 

produits à haute valeur ajoutée.
“Ces mesures salvatrices vont 
permettre d’amplifier de manière 
très significative le volume et 
la diversification des produits 
exportés et de rehausser encore 
plus l’image positive de notre 
pays”, souligne le communiqué 

du CREA.
“Le CREA salue la vision 
stratégique du Président de la 
République ainsi que sa volonté 
de tout mettre en œuvre pour 
assurer le renforcement de 
l’économie de notre pays”, 
ajoute le communiqué.
Par ailleurs, le CREA félicite 
l’ensemble des chefs d’entreprise 
dont les efforts à l’export ont été 
primés par Monsieur le Président 
de la République, lit-on dans le 
communiqué.



nouVelle Ville BenmoSteFa Benaouda

Le wali rencontre la société civile :
 Les préoccupations des citoyens prises en charge

inSpection du Wali aBdelKader dJellaoui:

 Visite des établissements scolaires et préoccupations 
des citoyens au premier rang

annaBa / tranSport

Les habitants de Sarouel sollicitent un renforcement
 des moyens de transport

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui,  
s’est réuni avec la 

société civile et le comité 
de la ville ai niveau de la 
circonscription administrative 
‘’Benmostefa Benaouda’’ (Ex-
Draa Errich).  Une forte présence 
a été enregistrée de la part des 
associations et du comité de 
la ville. Au début, la réunion a 
débuté par une présentation par 
la  wali-déléguée Bouchachi 
Wassila, de toutes les opérations 
enregistrées au profit de la 
localité dans tous les secteurs 
et secteurs stratégiques qui ont 
un impact direct sur le citoyen, 
réalisées dans le cadre du plan 
de développement communal 
et de divers plans étatiques 
et sectoriels avec diverses 

sources de financement. Par la 
suite, la parole fut donnée aux 
représentants des associations 
et militants de la société civile 
présents, à l’effet d’exposer 
les préoccupations des citoyens 

et soumettre des propositions 
liées au problème du manque 
de moyens de transport et de 
l’approvisionnement en eau 
potable, de la  mise en place 
d'un marché de proximité, 

de l’ouverture d’une agence 
postale dotée d’un distributeur 
automatique, de l’achèvement 
d'une mosquée et enfin du 
renouvellement des eaux usées 
ainsi que la réhabilitation des 

routes. Cette rencontre s'inscrit 
dans le cadre du renforcement 
des principes de démocratie 
participative et du renforcement 
du dialogue et de concertation 
entre les autorités locales et la 
société civile afin de faire avancer 
le développement au niveau local. 
La parole sera ensuite accordée 
aux gérants pour répondre aux 
préoccupations soulevées. Le 
wali d’Annaba a remercié les 
activités de la société civile et 
les notables présents et pour la 
bonne organisation de la réunion, 
ainsi que la présentation des 
préoccupations et la participation 
constructive, soulignant, en 
fin de séance, que toutes les 
préoccupations seront notées 
et étudiées pour être prises 
en charge dans la limite des 
capacités disponibles. 

Dans le cadre de la 
poursuite de ses visites 
sur terrain programmées 

pour s’enquérir de l’avancement 
des travaux des différents projets 
de développement à travers 
les différentes communes de 
la wilaya, le wali Abdelkader 
Djellaoui, accompagné de 
la wali-déléguée Bouchachi 
Wassila, a effectué une visite de 
travail à  Kheraza où  il inspecté 
le projet d'achèvement de 03 
classes  d'extension de niveau 
primaire de Chettab Abdallah où 
ila été constaté l’achèvement des 
travaux à l’exception des travaux 
de la cantine  qui sont toujours en 
cours. 
Le premier responsable de 
l’exécutif a émis des instructions 
à l'entreprise concernée de la 
nécessité d'achever les travaux de 
la cantine  en septembre prochain, 

afin que cet établissement 
public d'enseignement puisse 
être exploité, ce qui permettra 
de réduire la pression. Le 
wali  a également souligné 
l'importance de prendre en 
compte la localité de Kharaza 
en proposant des programmes 
de réhabilitation, en élaborant, 
notamment des programmes de 
curage des canaux de drainage 
et d'approvisionnement en 
eau potable. La délégation 
accompagnant le wali s’est 
déplacée au niveau du  projet de 
réhabilitation de l’établissement 
primaire ‘’Zeqad Al-Tayeb’’ 
implanté dans la localité ‘’Ayeb  
Amar’’, programmé dans le 
cadre de la réhabilitation de 
plusieurs écoles primaires et dont 
les travaux ont connu jusque-
là un rythme d'avancement des 
travaux appréciable. En marge 
de l'inspection des travaux,
Le wali a prêté une attention aux 

préoccupations des riverains qui 
lui ont exposé un certain nombre 
de problèmes, liés essentiellement 
à l'approvisionnement en eau 
potable. Le wali  a instruit les 
responsables concernés à l’effet 
d’étudier cette sollicitation, 
et de prendre les mesures qui 
s’imposent.
Après avoir inspecté le chantier 
du projet d'extension urbaine à 
Oued El Aneb,  couvrant une 
superficie de 12 hectares, et après 
un exposé du bureau d'études 
sur le  projet d'agrandissement,  
le wali Abdelkader Djellaoui a 
eu droit à un point de situation 
résumant les projets réalisés dans 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda au cours de l'année 
2023/2024, outre les projets 
en cours de lancement et 
d'achèvement pour l'exercice en 
cours.
 En réponse aux inquiétudes des 
habitants, le wali a confirmé 

qu'un programme global a 
été élaboré pour mettre en 
œuvre diverses opérations de 
préparation en fonction des 
capacités disponibles. Le wali a  
visité également  l'école primaire 
‘’Aliouet  Rabeh’’, où les travaux 
de la cantine  ont été achevés. 
Des instructions ont été adressées 
au Directeur par intérim de 
l'Equipement Public à l’effet 
de compléter les restaurants 
avec des spécifications dans 
toutes les écoles  primaires. 

Au niveau de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda, le wali  
a inspecté les travaux de la 
salle de soins dans la cité ‘’712 
logements sociaux locatifs’’ et a 
insisté sur la nécessité d'achever 
les travaux dans les délais 
contractuels prescrits dans le 
cahier des charges. A cet effet, le 
responsable de l’exécutif a exigé 
que soient exploitées toutes les 
capacités pour remédier aux 
points noirs tout en augmentant 
la cadence des travaux en cours.

Les habitants de Sarouel 
se plaignent du manque 
de transport reliant leur 

localité au centre-ville d’Annaba 
et sollicitent, à cet effet, des 
lignes supplémentaires. Selon les 
habitants rencontrés sur les lieux, 

qui endurent un véritable calvaire, 
cette localité est mal desservie, 
ce qui complique le déplacement 
de ceux qui travaillent. Les 
conditions déplorables et la 
concurrence déloyale des 
clandestins ont poussé les 
quelques taxis qui y exerçaient, 

dans un passé récent, à leur céder 
les lieux. “Aujourd’hui, notre 
sort est entre les mains de ces 
clandestins qui nous imposent 
leur diktat. Ils appliquent des 
tarifs exorbitant sans parler de la 
mauvaise prestation de service”, 
ajoutera notre interlocuteur. Au 

niveau des bus, les usagers sont 
entassés comme de la sardine…
ce qui engendre souvent des 
altercations entre les usagers. 
Les transporteurs privés n’en 
font qu’à leur tête et ne pensent 
qu'à s’enrichir au détriment de la 
dignité et du respect des usagers. 

Comme ces transporteurs privés 
terminent tôt leur service, de 
nombreux citoyens ont du mal  
à trouver un moyen de transport  
pour rejoindre leurs domiciles. 
Ils n’ont pas d’autre choix que de 
prendre un taxi avec un fraudeur 
”, renchérit un habitant.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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La gendarmerie à pied d’œuvre 
sur le littoral pour contrecarrer 

l’exploitation illégale des plages

lutte contre leS FeuX 
de ForÊt :

Le numéro vert 10-70 
à la disposition des citoyens

annaBa / Bitumage deS nidS 

de poule

A quand la remise 
des couvercles des regards

Mobilisation pour un grand 
toilettage au niveau des 

communes d’Annaba et El Bouni

Depuis le début, cette  saison 
estivale a été caractérisée par 
le déploiement d’un important 

dispositif de la Gendarmerie nationale au 
niveau des plages  à travers toute la wilaya 
d’Annaba,  comme Chapuis, Saint Cloud 
, La caroube et Belvédère. L’objectif 
est de mettre fin aux pratiques illégales 
comme la location obligatoire de parasols 
et de transats et de lutter par la même 
occasion contre les parkings sauvages 
payants qui  font  surface  chaque saison.  
Avant , des jeunes désœuvrés, agressifs 
pour la plupart, qui s’autoproclament 

«gestionnaires de plages», ont pris 
l’habitude d’accaparer illégalement 
certaines espaces du littoral, ce qui a 
contribué à créer la pagaille et à gâcher les 
vacances ou les sorties en mer entre amis 
ou en famille.  Les estivants qui ont leurs 
propres parasols ou ceux qui préfèrent 
tout simplement déposer une serviette sur 
le sable doivent se rabattre sur les endroits 
reculés si toutefois ils arrivent à trouver 
des espaces libres et propres. Même si 
l’action paraît symbolique en raison de 
l’ampleur du phénomène qui a envahi nos 
plages au mépris de la loi, les estivants 
ont l’accueillie avec satisfaction.

Dans le cadre de la prévention et de 
la lutte contre les feux de forêts, il 
est mis en service un numéro vert  

pour signaler tout danger ou dépassement 
dans le cadre de la prévention et de la 
lutte contre les feux de forêts. Tous les 
intervenants dans la lutte contre les feux 
de forêt sont appelés à hisser le niveau 
de vigilance et d’opérationnalité face à 
tout imprévu, rappelant le numéro vert 
10-70 mis à disposition des citoyens. 
En effet, cette alerte citoyenne, vise à 

faciliter les opérations d’urgence pour 
la maitrise de tout départ d’incendie 
grâce à l’alerte précoce et l’efficacité 
de la première intervention, avec la 
participation des citoyens et de la société 
civile, et en particulier des riverains des 
zones à proximité des forêts notamment 
Berrahal et Seraidi. A tous les citoyens et 
comités locaux des riverains, la nécessité 
de respecter les mesures préventives 
évoquées lors des campagnes de 
sensibilisation s’impose.

Les travaux de certains tronçons 
routiers entamés cet été ça et là à 
travers les routes intérieures de la 

ville ont été accueillis avec un grand “ouf” 
par les automobilistes et simple citoyens, 
notamment ceux de la rive Ouest de la 
ville. Ces habitants avaient maintes fois 
d’ailleurs attirer l’attention sur le bricolage 
de certaines entreprises aussi bien pour la 
remise en état des chaussées ou encore 
en ce qui concerne les fuites d’eau dont 
d’ailleurs la population de Annaba en 
souffre. Ces derniers dont certains avec 
lesquels on a pris langue estiment que 
pour certains travaux on met longtemps 

pour la pose du bitume et parfois pas 
du tout. Preuve en est diront quelques 
habitants de la cité du 5 juillet (Hongrois) 
où les camions du chantier ont carrément 
défoncé certains tronçons routiers et 
affaisser ainsi les regards. “expliquent 
encore des habitants et pour cause diront-
t-ils par manque de contrôle et de suivis 
des travaux. Les habitants de ces cités 
riveraines signalent en outre le manque 
de sécurité. D’ailleurs les habitants de la 
cité 5 juillet et cités riveraines interpellent 
les services concernés et les autorités à 
multiplier les contrôles à travers ces cités 
jadis calment et paisibles. 

Sous l’impulsion du wali d’Annaba, 
une campagne de nettoyage de 
grande envergure a été lancée, 

hier, dans la matinée, visant à améliorer 
l’hygiène environnementale et à éradiquer 
les points noirs au niveau des communes 
d’Annaba et El Bouni. Cette opération à 
grande échelle a débuté sous la supervision 
des P/APC des deux communes en 
collaboration avec les services de 
l’environnement et de l’hygiène assistés 
des membres de l’exécutif et de cadres 
municipaux. Tous les secteurs urbains 
ont été ciblés par cette initiative qui vise 
à préserver l’environnement de la ville 
et à sensibiliser la population locale sur 
l’importance du  maintien de la propreté 

des espaces publics. La participation active 
des autorités locales, des institutions et des 
citoyens est cruciale pour assurer le succès 
de cette campagne et garantir un avenir 
plus sain pour les habitants de la ville des 
Jujubes ainsi qu’une protection active de 
notre écosystème.   D’importants moyens 
matériels et humains pour l’éradication 
des décharges ainsi que pour la collecte 
des déchets et ordures ménagères ont été 
mobilisés à cet effet. L’opération  a  porté 
sur  le nettoyage de plusieurs cités et rues 
des deux communes, afin de mettre un 
terme à la prolifération et l’accumulation 
de déchets ménagers et d’ordures 
ménagères avec toutes les conséquences 
néfastes que cela peut engendrer sur la 
santé du citoyen et sur l’environnement.

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / DCP      

Des contrôles des prix et des sanctions

Durant cette saison 
estivale, la spéculation  
et le  non respect des prix  

même ceux de l’eau minérale, 
ont battu des records…. Pour 
tout ce qui est prix et qualité, 
les consommateurs ont été mis 
à rude épreuve. Les brigades 
d’inspection n’ont  jamais été, 
aussi actives,  surtout que les 
circuits parallèles de distribution 
ont eu le temps pour s’organiser 
et de recourir à  des méthodes 
plus efficaces leur permettant 
de s’enrichir plus rapidement, 
aux-dépens du citoyen qui ne 
cesse de souffrir le martyre. 

En effet, les prix des fruits et 
légumes ont doublé,  également 
pour l’alimentation ou pour 
l’électronique ou meubles, même  
la bouteille d’eau minérale est 
cédée à 50 DA. Une situation 
qui érodé le pouvoir d’achat, 
surtout des bas revenus. C’est ce 
qui a amené plusieurs  équipes 
de contrôleurs de la direction du 
commerce   à mené une vaste 
campagne d’inspection et de 
contrôle des prix ces derniers 
jours , même au marché du gros 
les équipes sont à pieds d’œuvre 
dès le lever du jour et dans toutes 
les  communes  de la wilaya 
pour surveiller les prix pratiqués 

soit au niveau des magasins 
d’alimentation générale et les 
grands surfaces. Notre source 
de la direction du commerce 
contactée par nos soins  a 
affirmé que des sanctions seront 
sévèrement prises à l’encontre 
des contrevenants, pouvant 
aller jusqu’à la fermeture  de 
l’établissement.  La spéculation  
a impacté sur le pour d’achats 
et a déjà mis en en difficulté 
les consommateurs à revenus 
faibles, en particulier les 
familles démunies obligées de 
restreindre leurs provisions en 
produits alimentaires. En effet, 
la semaine précédente à Berrahal 

plusieurs commerçants ont fait 
l’objet dune visite inopinée où 
des sanctions ont été décidées 
à l’encontre des commerçants 
contrevenants. Par ailleurs, les 

citoyens ont recommandé à la 
DCP de dépêcher ses contrôleurs 
au niveau des fastfoods du 
centre-ville où l’hygiène fait 
complètement défaut.

Sihem.F

ANNABA / TRANSPORT      

Les chauffeurs de taxis imposent leur loi
La clientèle dénonce leurs agissements

Prendre un taxi à Annaba 
est devenu un véritable 
parcours du combattant, 

notamment durant les soirées 
d’été. En effet, les habitants de 
la wilaya galèrent à prendre un 
taxi durant les vacances d’été, 

notamment le soir. En effet, 
au premier chauffeur, nous lui 
avons demandé de nous déposer 
à la  corniche, ce dernier nous a 
carrément répondu «je ne vais 
pas dans cette direction car il 
y a trop de circulation, mais si 
vous êtes pressés, je peux passer 

par une autre route mais vous 
payerez plus cher, c’est-à-dire 
200 DA au lieu de 150 DA». 
D’autres taxieurs irresponsables  
conditionnent leurs activités 
selon des itinéraires ciblés. 
Au cas où ils seraient amenés 
à emprunter  un trajet avec  

chaussées défectueuse où à 
cause des bouchons, ces derniers 
exigent des tarifs qui défient 
ceux institués par la direction 
des transports. Cette situation 
est devenue insupportable pour 
certains, laissant la clientèle dans 
l’embarras face aux agissements 

de certains individus qui 
imposent leur diktat. Les 
usagers  soumis au bon vouloir 
de ces taxieurs interpellent les 
autorités pour mettre  un holà à 
ces pratiques qui méritent d’être 
sévèrement punies par la loi en 
vigueur.

Imen.B

ANNABA/ DIRECTION DU COMMERCE :      

Pour des vacances sans intoxications alimentaires

Les services de contrôle 
et de répression des 
fraudes de la Direction 

du Commerce d’Annaba ont 
organisé des sorties sur terrain 
au niveau des plages de la 
commune d’Annaba. En effet, 
les services de la DCP se sont 
déployés au niveau des plages 
d’Annaba afin de sensibiliser les 

plagistes et les estivants au sujet 
des intoxications alimentaires  
qui sont très redoutées en cette 
période de chaleur, notamment 
durant les fêtes ou évènements 
familiaux et les sorties en mer.  
Les produits de consommation 
périssables, tels que les 
fromages, œufs durs, conserves, 
crèmes et glaces, ainsi que des 
consommables servis dans les 
fast-foods, peuvent constituer 

une menace sur la santé des 
consommateurs».  La nécessité 
de l’hygiène a été mise en 
exergue durant cette sortie 
comme le fait de se laver les 
mains régulièrement. Ces sorties 
sur terrain de  prévention contre 
les intoxications alimentaires 
sera généralisée à travers toutes 
les plages de la wilaya afin 
de sensibiliser un maximum 
d’estivants.

Imen.B

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) a annoncé 

la réouverture d’une ligne 
ferroviaire reliant les villes de 
Tebessa, Souk Ahras et Annaba. 
À compter du lundi 29 juillet 
2024, le “Train bain  de Mer” 
reprendra du service, offrant une 
nouvelle option de transport pour 
les habitants et les voyageurs de 
ces régions.
Les trains de passagers sur cette 
ligne avaient été suspendus 
depuis juin 2022 en raison de 
problèmes d’infrastructures 
sur certaines portions du 
trajet. Durant cette période 
d’arrêt, la SNTF a entrepris 

des travaux de réparation et de 
maintenance approfondis pour 
garantir la sécurité et le confort 
des passagers. Les efforts de 
rénovation comprennent la 
réhabilitation des rails, des 
traverses et des systèmes de 
signalisation.
Une fois la ligne remise en état, 
une liaison quotidienne aller-
retour a été programmée. Le 
départ de Tebessa est prévu à 
4h30 du matin, avec un retour de 
Annaba à 16h40, en passant par 
Souk Ahras.
Ainsi, ce service est 
particulièrement conçu pour 
coïncider avec la saison estivale, 
facilitant l’accès des habitants 

des régions intérieures aux côtes 
méditerranéennes pour profiter 
des plages et des attractions 
touristiques d’Annaba.
La SNTF appelle  à la prudence 
et à la sécurité ferroviaire
Parallèlement à cette annonce, 
la SNTF a également publié un 
rappel strict concernant la sécurité 
ferroviaire. Il est impératif pour 
la sécurité de tous de respecter 
les consignes suivantes :
La traversée des voies ferrées est 
alors strictement interdite. Il est 
également interdit de stationner 
des véhicules sur les rails ou à 
proximité immédiate des voies 
ferroviaires. Aux passages à 
niveau, les trains ont toujours 

la priorité. Traverser les voies 
ferrées uniquement aux passages 
surveillés est la manière la 
plus sûre de le faire. Le respect 
des signalisations routières et 
ferroviaires est essentiel.
Pour la sécurité de tous, il est donc 

crucial de suivre ces consignes 
de sécurité. La SNTF rappelle 
que la prudence et le respect des 
règles sont indispensables pour 
éviter les accidents et assurer 
un voyage serein pour tous les 
usagers.

SNTF :

Reprise de la ligne Tebessa – Souk Ahras – Annaba 
via le “Train bain de mer”



Dans le nord de la Californie, un mégafeu toujours hors 
de contrôle ; au Canada, la situation s’améliore à Jasper

Nucléaire 
L’Australie interdit l’exploitation d’un gisement 

d’uranium sur un site aborigène

Plus de 720 kilomètres carrés 
de forêt et 134 bâtiments ont 
été détruits près de Chico. Le 

gouverneur californien a déclaré 
l’état d’urgence dans deux comtés. 
Dans les rocheuses canadiennes, la 
majorité des incendies sont éteints 
à Jasper, mais le feu n’est pas 
maîtrisé hors de la ville, selon le 
monde fr.
Aux Etats-Unis, environ 4 000 
personnes ont été forcées de 
quitter leur domicile dans le 
nord de la Californie, en raison 
d’un mégafeuqui continuait de 
progresser dangereusement, 
vendredi 26 juillet. Environ 1 700 
pompiers sont mobilisés. Vendredi 
soir, le gouverneur de l’Etat, Gavin 
Newsom, a déclaré l’état d’urgence 
dans deux comtés menacés par les 
flammes, afin d’accélérer l’action 
des autorités.
Depuis qu’il s’est déclenché, 
mercredi après-midi, dans le nord 
du Golden State, le Park Fire a 
ravagé plus de 720 kilomètres 

carrés de forêt. Pas moins de 134 
bâtiments ont été détruits vendredi. 
L’incendie progresse à la vitesse 
de marche d’un homme, dans 
une région rurale située à trois 
heures de route au nord-est de San 
Francisco.
Les flammes ont forcé 4 000 
personnes à évacuer dans les 
villages de Cohasset et Forest 
Ranch, après que le sinistre s’est 
déclaré dans la petite ville de Chico. 
Cet immense feu de forêt ravive de 

mauvais souvenirs : une partie de la 
ville de Paradise, où 85 personnes 
ont péri en 2018 dans l’incendie 
le plus meurtrier de l’histoire de 
la Californie, est désormais sous 
alerte et ses habitants doivent se 
préparer à toute éventualité.
« Vous devez être prêts à partir », 
a prévenu, jeudi soir, le shérif du 
comté de Butte, Kory Honea. « Si 
l’incendie se propage, je ne peux 
pas vous promettre ou vous garantir 
que nous pourrons vous sauver la 

vie. » « Il s’agit d’une situation 
changeante », a-t-il insisté, 
vendredi, lors d’un nouveau point 
de presse, en rappelant que le feu « 
a traversé » le village de Cohasset 
pendant la nuit.
Un incendie d’origine criminelle
L’incendie est d’origine criminelle, 
selon les autorités. Un homme de 
42 ans a été placé en détention 
provisoire, jeudi matin, après avoir 
été vu en train de pousser une « 
voiture en feu dans un ravin », 
d’après le parquet local. Ce suspect 
avait été condamné à vingt ans 
d’emprisonnement en 2003. Son 
casier judiciaire mentionne une 
agression sexuelle sur mineure et 
un braquage à main armée.
Sur le terrain, des renforts venus de 
toute la Californie ont été dépêchés. 
Une alerte rouge a été émise par 
les services météorologiques pour 
vendredi, à cause de vents forts qui 
risquent de favoriser la propagation 
du feu. « Nous observons une 
croissance extrême au nord » de 

l’incendie, a expliqué, vendredi, 
Billy See, un commandant des 
pompiers. Sur le site de CalFire, 
l’organisme de défense contre 
les incendies de Californie, le feu 
apparaît comme contenu « à 0 % ».
Faute de mieux, les soldats du feu 
concentrent l’essentiel de leurs 
moyens à la protection des zones 
habitées. « Nous espérons que 
les conditions météorologiques 
s’amélioreront considérablement 
à partir de ce week-end, avec 
des températures plus fraîches et 
une augmentation de l’humidité 
relative, ce qui nous permettra 
d’accéder plus facilement au 
périmètre lui-même, au lieu de 
rester sur la défensive », a encore 
expliqué Billy See.
Après deux hivers pluvieux, 
l’Ouest américain a subi plusieurs 
vagues de chaleur depuis juin, ce 
qui assèche la végétation, qui a 
repoussé, et favorise la propagation 
des flammes.

Selon l’Association nucléaire 
mondiale, le site de Jabiluka 
est l’un des plus grands 

gisements à forte teneur en uranium 
inexploités au monde, selon le 
monde fr.
L’Australie a annoncé, samedi 27 
juillet, interdire l’exploitation de 
l’un des plus grands gisements de 
minerai à forte teneur en uranium au 
monde, invoquant le « lien durable 
» du site avec les aborigènes. Le 
gisement de Jabiluka, dans le nord 
du pays, est entouré par le parc 
national de Kakadu, une zone 
tropicale parsemée de gorges et 
de cascades classée au patrimoine 
mondial de l’Unesco.
Le premier ministre australien, 
Anthony Albanese, a déclaré 
que le périmètre du parc national 
serait étendu au site de Jabiluka, 
qui n’a jamais été exploité, afin 
de respecter les souhaits exprimés 

depuis plusieurs décennies par 
les Mirarr, un peuple aborigène. 
« Ils cherchaient à obtenir la 
garantie qu’il n’y aurait jamais 
d’exploitation minière de l’uranium 
sur leurs terres », a déclaré M. 
Albanese devant des militants du 
Parti travailliste à Sydney. Cette 
mesure signifie qu’« il n’y aura 
jamais d’exploitation minière à 
Jabiluka », a-t-il affirmé.
En 2017, des archéologues ont 
découvert près du site de Jabiluka 
des haches et des outils de pierre 
datant de dizaines de milliers 
d’années. Cette découverte est « 
la preuve du lien extraordinaire 
et durable que les Aborigènes et 
les indigènes du détroit de Torres 
ont entretenu avec notre terre », a 
déclaré M. Albanese. « Le peuple 
Mirarr aime et prend soin de sa 
terre depuis plus de soixante mille 
ans. Cette magnifique région de 

l’Australie abrite des œuvres d’art 
rupestre parmi les plus anciennes 
du monde », a-t-il ajouté.
Dynamitage controversé
L’uranium est employé pour la 
production d’électricité dans les 
centrales nucléaires. Découvert au 
début des années 1970, le gisement 
de Jabiluka fait l’objet depuis des 
décennies de querelles juridiques 
entre les peuples autochtones et 
les compagnies minières. Selon 
l’Association nucléaire mondiale, 
il s’agit de l’un des plus grands 
gisements à forte teneur en 
uranium inexploités au monde. 
La société Energy Resources of 
Australia, contrôlée par le géant 
minier Rio Tinto, détenait des 
permis d’exploitation minière pour 
Jabiluka.
La conservation des sites 
autochtones a fait l’objet d’un 
examen approfondi en Australie 

après que Rio Tinto a dynamité en 
2020 la grotte de Juukan Gorge 
pour exploiter un gisement de 
fer, déclenchant une vague de 
protestations. Cette grotte, vieille 
de quarante-six mille ans, contenait 
certains des artefacts parmi les plus 
anciens du pays et était considérée 
comme sacrée par l’un des peuples 

autochtones d’Australie.
De son côté, l’opposition 
conservatrice australienne s’est 
engagée à construire des centrales 
nucléaires dans tout le pays si elle 
remporte les prochaines élections, 
allant à l’encontre d’une politique 
d’opposition à l’énergie atomique 
en vigueur depuis vingt-six ans.

Sous le déluge, la capitale 
et son fleuve, la Seine, ont 
été vendredi le théâtre d’un 

spectacle onirique assumant le 
récit d’une histoire de France 
métissée, inclusive et sans crainte 
des polémiques, selon le monde fr.
Ce fut une parade comme savaient 
les mener les troupes de théâtre 
itinérantes, il y a des siècles, 
quand elles traversaient la ville, 
déployant décors et costumes, 
pour enfiévrer la foule avant la 
représentation. Ou à la manière 

de ces cirques en tournée qui 
défilent encore dans nos rues, 
saltimbanques en cavalcade, 
brûlant le pavé pour attirer les 
enfants jusqu’à leur chapiteau. 
Ce vendredi 26 juillet, à Paris, la 
Seine avaient ce charme-là pour 
la cérémonie d’ouverture des 
Jeux olympiques 2024, celui des 
cracheurs de feu, des funambules 
et des acrobates. Généralement 
cantonnée en un protocolaire 
tour de piste au pas cadencé, 
la succession des délégations 

internationales avait gagné un air 
de fête dans cette cérémonie hors 
norme, et hors des stades pour la 
première fois dans l’histoire des 
JO.
Glissant sur la Seine à bord 
d’embarcations énormes ou 
fragiles – toutes celles qu’on 
avait pu trouver sur le fleuve –, 
les athlètes ont dansé, agité leurs 
drapeaux, envoyé des baisers 
avec une bonne grâce désarmante 
: traverser Paris était une fête. 
Et autour d’eux, sur les quais et 

les ponts, la foule applaudissait 
avec un plaisir de gosse ce grand 
charivari de Jeux, malgré une 
pluie incessante menaçant sans 
cesse de tout noyer. Autour du 
fleuve, il y avait ce flot humain, 
cette houle frémissante de visages 
et de mains. Comment l’appeler ? 
Des supporteurs ? Un public ? Un 
peuple ou même plusieurs ? C’était 
tout cela à la fois, un spectacle en 
soi, qui avait, ce soir-là, une folle 
envie d’en être, d’y croire.
En cette journée particulière, la 

capitale s’est transformée en île 
dès l’aube. Une « attaque massive 
» – selon les termes de la SNCF 
– avait bloqué les trains sur une 
partie des lignes ferroviaires du 
pays. Personne n’arrive, personne 
ne part. Les festivités et leur 
organisation avaient par ailleurs 
contraint les autorités à limiter, 
puis à fermer tout à fait, l’espace 
aérien. D’un coup, voilà donc Paris 
centre du monde et seul au monde 
dans un splendide isolement.
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JO de Paris 2024 
De la tension sécuritaire à une fête grandiose, 
le récit d’une cérémonie d’ouverture historique



Après l’arrestation d’« El Mayo » et d’un fils d’« El Chapo », 
les autorités américaines se réjouissent d’avoir porté 

un « coup très dur » au cartel de Sinaloa

Au lendemain du sabotage de voies ferrées, la SNCF annonce 
perturbations et retards pour la journée de samedi

En Inde, le retour en force de l’opposition 
au Parlement, emmenée par Rahul Gandhi

Le réseau mexicain est « 
l’une des organisations les 
plus meurtrières du monde 

», a souligné Joe Biden. Selon le 
ministère de la justice, Joaquin 
Guzman Lopez s’est rendu. Il aurait 
tendu un piège à Ismael Zambada 
Garcia, alias « El Mayo », selon la 
presse américaine ; selon le monde 
fr.
Après l’arrestation aux Etats-Unis 
de deux chefs du cartel mexicain de 
Sinaloa, les autorités américaines 
ont affirmé, vendredi 26 juillet, 
avoir porté un « coup très dur » à 
l’un des réseaux de trafic de drogues 
« les plus meurtriers du monde ».
A l’issue d’une opération 
d’infiltration particulièrement 
audacieuse, ces deux patrons du 
puissant cartel aux ramifications 
internationales ont été cueillis à 
l’atterrissage de leur avion privé 
au Texas, Etat américain frontalier 

du Mexique, a révélé la presse. Le 
ministère américain de la justice 
avait annoncé leur arrestation dans 
la nuit de jeudi à vendredi, sans 
donner de détails.
Joaquin Guzman Lopez, un des fils 
du baron de la drogue Joaquin « El 
Chapo » Guzmam qui a cofondé 
le cartel de Sinaloa et purge une 

peine de prison à perpétuité aux 
Etats-Unis, après sa condamnation 
en 2019, aurait convaincu Ismael 
Zambada Garcia, alias « El Mayo 
», cofondateur du cartel, de prendre 
un avion prétendument à destination 
du sud du Mexique. L’appareil a en 
réalité mis le cap au nord et atterri à 
El Paso, aux Etats-Unis, selon des 

médias américains. Le fils d’« El 
Chapo » a attiré « El Mayo » dans 
l’avion « sous un prétexte », ont 
révélé des responsables américains 
au New York Times.
Joaquin Guzman Lopez, trentenaire, 
s’est rendu et « El Mayo », 76 ans, a 
été arrêté, a sobrement communiqué 
le ministère de la justice américain. 
Devant une juge fédérale du Texas, 
dès vendredi, Ismael Zambada 
Garcia a plaidé non coupable de 
trafic de drogue et blanchiment, 
selon des documents judiciaires. 
Mais son avocat a confié au Los 
Angeles Times qu’il ne s’était « pas 
livré volontairement ». La prochaine 
audience est fixée au 31 juillet.
Le Mexique n’a pas participé à 
l’opération
Vendredi, le président américain, 
Joe Biden, s’est félicité dans un 
communiqué que « deux des 
dirigeants les plus en vue du cartel 

de Sinaloa, l’une des organisations 
les plus meurtrières du monde », 
aient été capturés, car « trop de nos 
concitoyens meurent à cause du 
fléau du fentanyl ».
Ce puissant opiacé de synthèse, qui 
fait des ravages aux Etats-Unis, est 
« la menace la plus meurtrière à 
laquelle notre pays ait jamais été 
confronté en matière de drogue », 
a insisté le ministre de la justice, 
Merrick Garland.
Le Mexique a dit ne pas avoir 
participé à l’opération et ne rien 
savoir des détails. Son président, 
Andres Manuel Lopez Obrador, a 
exigé de son voisin américain un « 
rapport complet », du « respect » et 
de la « transparence ». La ministre 
de la sécurité mexicaine, Rosa Icela 
Rodriguez, s’est même demandé si 
« El Mayo » avait été « capturé »ou 
s’il s’était « livré ».

En moyenne sept TGV sur 
dix vont circuler sur les 
axes Nord, Bretagne et Sud-

Ouest, avec des retards moyens 
d’une à deux heures, a annoncé 
la compagnie samedi matin. La 
circulation a repris normalement 
sur la ligne à grande vitesse Est ; 
selon le monde fr.
Le trafic des trains reste perturbé en 
ce début de week-end, au lendemain 
d’une attaque « massive » contre le 
réseau TGV, qui pour l’heure n’a 
pas encore été revendiquée. La 
situation s’améliore mais le trafic 
ferroviaire restera perturbé samedi 
27 juillet.
En moyenne sept TGV sur dix 
vont circuler sur les axes Nord, 
Bretagne et Sud-Ouest, avec des 

retards moyens d’une à deux 
heures, a annoncé la SNCF samedi 
matin. La circulation a repris 
normalement sur la ligne à grande 
vitesse Est. Le trafic sera encore 
perturbé dimanche « sur l’axe Nord 
» mais il « devrait s’améliorer sur 
l’axe Atlantique pour les retours de 
week-end ».
« Les agents de SNCF Réseau 
ont travaillé toute la nuit dans des 
conditions difficiles sous la pluie 
pour permettre une amélioration 
des circulations TGV sur les axes 
touchés par les actes de sabotage », 
dit encore la SNCF samedi matin. 
« Tous les transports d’équipes 
et[d’athlètes] accrédités » pour les 
Jeux olympiques seront au moins 
assurés, a précisé la SNCF.

« Atteinte aux intérêts 
fondamentaux de la nation »
Dans la nuit de jeudi à vendredi, des 
câbles de fibre optique passant à 
proximité des voies et garantissant 
la transmission d’informations 
de sécurité pour les conducteurs 
(feux rouges, aiguillages…) ont 
été coupés et incendiés à divers 
endroits du réseau. Pour l’heure, 
aucune revendication n’a été 
reçue. Une enquête a été ouverte 
par le parquet de Paris pour « 
détérioration de bien de nature 
à porter atteinte aux intérêts 
fondamentaux de la nation », « 
atteintes à un système de traitement 
automatisé de données en bande 
organisée » et « association de 
malfaiteurs ».

Les incendies volontaires ont 
touché des postes d’aiguillage à 
Courtalain (ligne à grande vitesse 
Atlantique), Croisilles (LGV 
Nord) et Pagny-Sur-Moselle (LGV 
Est). Un acte de malveillance a en 
revanche été déjoué sur la LGV 
Sud-Est, à Vergigny (Yonne), par 
des cheminots qui menaient des 
opérations d’entretien pendant la 
nuit, selon le président-directeur 
général de la SNCF, Jean-Pierre 
Farandou. Des sabotages similaires 
avaient eu lieu l’an dernier en 
Allemagne, ou sur la LGV Est, en 
janvier 2023.
L’attaque est survenue à quelques 
heures seulement de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques 
2024 à Paris, alors que de nombreux 

voyageurs avaient prévu de rallier 
la capitale, suscitant une pagaille 
monstre dans les gares vendredi 
au petit matin. « Les gens qui sont 
les plus touchés aujourd’hui, ce 
sont les 800 000 voyageurs prévus 
ce week-end qui doivent rejoindre 
leurs lieux de vacances. C’est 
plutôt le grand chassé-croisé des 
vacances qui est visé plus que les 
JO spécifiquement », avait avancé 
vendredi le ministre délégué aux 
transports démissionnaire, Patrice 
Vergriete. La circulation routière 
a d’ailleurs été très dense vendredi 
pour le chassé-croisé du dernier 
week-end de juillet, selon Bison 
futé.

Depuis son score aux 
législatives de juin qui 
avait privé Narendra Modi 

de majorité absolue, l’alliance 
d’opposition se montre très 
combative et bataille pied à pied sur 
le vote du budget, selon le monde fr.
Les critiques fusent de toutes parts 
dans les rangs de l’opposition 
indienne. La session parlementaire 
consacrée au vote du budget, qui 
s’est ouverte lundi 22 juillet et se 
déroulera jusqu’au 12 août, se veut 
d’ordinaire fastidieuse. Mais cette 
année, la ministre des finances 
de Narendra Modi, Nirmala 
Sitharaman, doit faire face, comme 
jamais auparavant, aux salves 
envoyées par les responsables du 
Parti du Congrès et ses alliés. Ces 
derniers sont visiblement ragaillardis 
par leur remontée électorale, lors 

des législatives du printemps.
L’alliance de l’opposition, 
baptisée India (Indian National 
Developmental Inclusive Alliance), 
emmenée par le Parti du Congrès, 
avait créé la surprise en remportant 
plus de 230 sièges sur les 543 que 
compte la Lok Sabha, la Chambre 
basse du Parlement. Privé de majorité 
absolue, le Bharatiya Janata Party 
(BJP) du premier ministre Narendra 
Modi doit désormais compter sur le 
soutien indispensable de deux alliés 
régionaux, le parti de Nitish Kumar 
qui dirige l’Etat du Bihar, et celui 
de Chandrababu Naidu à la tête de 
l’Andhra Pradesh.
Les forces en présence changent la 
donne. Pendant dix ans, le BJP a 
dominé le Parlement et la plupart 
des lois ont été votées en l’absence 
de débat. « Depuis les élections, et 

plus particulièrement lors de cette 
session parlementaire consacrée 
au budget, l’opposition se montre 
très combative », juge Neerja 
Chowdhury, journaliste spécialiste 
de la politique indienne. « Elle ne 
laisse plus rien passer », estime-t-
elle. Ainsi, ses membres n’ont pas 
manqué de dénoncer la préférence 
accordée dans la préparation du 
budget aux Etats piliers de la 
coalition du BJP, l’Andhra Pradesh 
et le Bihar.
« Ce budget décevant est une 
occasion terriblement manquée », 
a regretté Shashi Tharoor, député 
du Parti du Congrès, mercredi 24 
juillet. « Le gouvernement n’élabore 
pas ses politiques en tenant compte 
des Indiens qui doivent vivre avec 
moins de 200 roupies par jour 
[2,20 euros] ; au lieu de cela, il 

offre des réductions d’impôts à 
ses capitalistes et à ses entreprises 
préférés sous prétexte de vouloir 
dynamiser l’investissement privé. 
» Cet ancien diplomate, vétéran 
de la politique, avait déclaré début 

juillet que le BJP devait s’habituer à 
une opposition plus féroce. Il avait 
prévenu que l’opposition se servirait 
de sa force retrouvée pour pousser 
à des débats plus approfondis sur le 
chômage ou l’inflation.
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L’ES Tunis a manœuvré pour avoir Belaïli au rabais

La FAF prépare le lancement de la VAR

Youcef Belaïli n’était pas 
dans l’avion que l’équipe 
du MC Alger a pris, ce 

samedi, pour rejoindre Rennes 
où le club se regroupera pour le 
stage principal d’intersaison. Le 
départ du milieu-offensif semble 
plus que jamais proche. S’ils 
s’étaient, jusque-là, contentés 
de suivre la situation de loin, 
les dirigeants de l’ES Tunis 
tenteront de signer le maître à 
jouer à moindre coût dans les 
prochaines heures.
Hakim Hadj Redjem savait 
pertinemment que le clan 
de Belaïli voulait poser ses 
conditions en jouant la carte 
de l’intérêt des Espérantistes. 
Ainsi, le président du Conseil 
d’Administration de la SSPA/Le 
Doyen n’a pas voulu se laisser 
faire et a refusé de revaloriser le 
numéro 10 des Vert et Rouge.
A moindre coût
Certes, les Tunisiens étaient 
intéressés par le recrutement 
de l’ancien sociétaire du Stade 
Brestois et l’AC Ajaccio. 
Toutefois, compte tenu de la 
situation financière des Sang et 

Or, ils n’étaient pas en mesure 
de mettre la somme de 1 million 
d’euros, qui représentant le 
montant de la clause libératoire, 
pour signer le Fennec. Surtout 
que ce dernier voulait un salaire 
conséquent (entre 60 et 80 mille 
euros) pour revenir chez le Taraji.
Dès lors, le père du joueur, qui 
est aussi son agent, était face à 
deux scenarios. Le premier était 
qu’il obtienne une augmentation 
de salaire et que Youcef reste 
avec le Doyen. Le second était 
que les tractations n’aboutissent 
pas, que la situation se tende et 
que l’Espérance s’invite dans la 
danse pour avoir le dépositaire 
du jeu à moindre coût car 
la direction du Mouloudia 
cherchera forcément à s’en 
débarrasser. Et c’est ce qui est en 
train de se passer. Par ailleurs, on 
peut souligner que les Tunisois, 
qui ont la trésorerie au rouge, 
essaient de ne pas proposer 
du liquide mais deux joueurs 
(l’Algérien Riyad Benayad et 
un Tunisien) en échange de la 
libération de Belaïli. Affaire à 
suivre.

Parmi les points qui étaient 
inscrits à l’ordre du jour 
de la dernière réunion du 

BF de mercredi dernier, celui des 
préparatifs du nouvel exercice 
2024-2025.
Le Bureau fédéral a entendu 
l’exposé de AISSANI 
Alaâeddine président de la 
commission d’audit technique 
des stades sur la mission 
d’inspection effectuée durant 
ce mois de juillet. La fédération 
a eu vent des insuffisances 
relevées au niveau des stades 
visités et qui feront l’objet d’un 
rapport qui sera adressé aux 
autorités compétentes pour la 
levée des réserves avant le début 
des championnats. Comme on le 
sait, la FAF s’apprête à plonger 
dans une nouvelle aventure, avec 
l’arrivée annoncée de la VAR 
dans la compétition locale. Après 
la coupe d’Algérie, ça sera le tour 
du championnat d’Algérie d’être 
pris en charge par la technologie, 
une étape cruciale, mais difficile 
à atteindre, car, comme on le 
sait, les stades algériens ne sont 
pas tous aux normes mondiales 
et ne disposent pas des facilités 
permettant l’installation et 
l’exploitation du matériel de la 
VAR.

Elargir le champ de vision
C’est donc dans ce sens que la 
commission d’audit des stades 
présidée par le membre du BF 
Aïssani Alaâeddine est sortie sur 
le terrain, l’objectif bien sûr c’est 
de s’assurer que les 16 clubs de la 
Ligue1 Mobilis puisse disposer 
de stades conformes aux critères 
de la division, mais aussi et 
spécialement cette année et pour 
plus tard aussi, et de moyens 

techniques et logistiques pour 
l’utilisation de la vidéo.
En plus des stades déjà connus 
où évoluent les clubs habitués à 
cette Ligue 1 Mobilis, la FAF a 
décidé d’innover, en effectuant 
des sorties dans d’autres 
stades de la République, pas 
spécialement destinés aux clubs 
du premier palier, et ce, dans le 
but d’élargir le champ et agrandir 
la liste des stades capables d’être 
utilisés avec la technologie de la 
vidéo.

Koléa, le gâchis
L’un des stades concernés par 
cette sortie n’est autres que le 
stade de Koléa, un stade où des 
travaux de rénovation du gazon 
devaient se faire, les spécialistes 
ont opté pour une terre sableuse, 
les premiers essais étaient 
satisfaisants, mais très vite 
l’état du terrain s’est nettement 
dégradé, la visite des la 
commission d’homologation des 
stades a permis de faire un constat 
amer : le stade est complètement 
abandonné, au point de tirer 
la sonnette d’alarme, le MJS 
et la DJS de Tipaza ont été 

interpellés, il faut dire qu’au 
moment où le président de la 
République insiste sur la mise 
à niveau des infrastructures 
sportives, les autorités sportives 
ont complètement négligé 
ce stade que la FAF voudrait 
bien réhabiliter pour pouvoir 
y programmer des matches à 
l’avenir.  

Médéa
Même si le club de la ville 
de Médéa souffre à plus d’un 
titre, avec ses rétrogradations 
répétitives, le stade Imam-Lyès 
reste dans le viseur de la FAF qui 
voudrait exploiter tous les stades 
gazonnés disponibles, d’ailleurs 
la commission d’audit des stades 
y a trouvé du potentiel, surtout 
pour ce qui est de l’utilisation 
de la VAR, seulement, le gazon 
n’est pas au top. Des garanties 
ont été données par les autorités 
de la wilaya de Médéa, pour 
une rénovation du terrain, une 
opération qui ne sera pas facile, 
elle durera quelques mois, mais 
la FAF voudrait que ça soit fait 
afin d’inscrire ce stade dans la 
liste des stades concernés par 

l’utilisation de la VAR.
1er-Novembre-1954 

de Tizi Ouzou
On le croyait fini après la fin 
de l’exercice écoulé, puisque 
la JSK s’apprête à débuter une 
nouvelle aventure au stade 
Hocine-Aït-Ahmed, mais le 
stade du 1er-Novembre-1954 
semble refuser de mourir, les 
autorités veulent continuer à 
exploiter cette infrastructure du 
moment qu’elle a, elle aussi, du 
potentiel, d’ailleurs la visite des 
inspecteurs de la FAF a permis 
le classement de ce stade parmi 
les plus adaptés à la technologie 
de la VAR. Il faut dire que le 
stade qui a accueilli la semaine 
passée les finales des play-off 
des championnats des jeunes 
possède des cabines et des 
espaces qui peuvent accueillir 
le matériel technique idoine, 
la FAF veut donc continuer à 
l’exploiter, d’ailleurs il y a de 
fortes chances que l’ancien stade 
de la JSK accueille dès septembre 
les matches de l’Olympique 
d’Akbou, le nouveau promu en 
Ligue 1 Mobilis.

Tchaker bientôt opérationnel
L’autre stade qui a été visité par 
la commission en question n’est 
autre que le stade Tchaker de 
Blida, ce dernier que l’EN ne perd 
pas de vue, du moment qu’il y a 
une nette intention d’y retourner 
connaît encore des travaux, le 
gazon est en parfait état, mais il 
y a encore des travaux çà et là 
pour le rendre opérationnel, il 
fait partie des stades que la FAF 
veut homologuer en prevision du 
lancement du championnat et de 
l’utilisation de la VAR. D’après 
des échos de Blida, il en aura 
encore pour 2 mois.

Retard
Eu égard à ce retard enregistré 
dans les travaux dans plusieurs 
enceintes, mais aussi a la 
réception tardive du matériel 
ciblé par la FAF, la VAR 
ne devrait entrer en scène 
qu’après quelques journées 
de championnat, ça risque de 
prendre quelques semaines, 
nous dit-on, ce qui veut dire que 
les premières journées seront 
arbitrées à l’ancienne, mais 
cela n’a pas empêché la FAF de 
prendre ses devants, en témoigne 
le stage que s’apprêtent à 
effectuer 31 arbitres algériens 
chez la CAF en Egypte à 
partir du 7 août prochain. La 
FAF voulait que cela se fasse 
au niveau de la station fixe 
qu’elle comptait installer à Sidi 
Moussa, mais faute de matériel, 
l’opération a été transférée en 
Egypte, les referees, en majorité 
des novices de la technologie, 
vont s’y initier en attendant le 
lancement officiel.
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Le Real Madrid en passe de doubler Manchester City 
et le Barça pour un crack

Mbappé, salaire confirmé

Les grandes promesses d’Endrick au Real Madrid

Après avoir enrôlé Kylian 
Mbappé et avant de 
présenter officiellement 

Endrick à son public, le Real 
Madrid est en passe de s’offrir 
une nouvelle recrue de luxe…
Le Real Madrid est un empire et 
comme tout empire, la volonté 
de régner prédomine. Dans cette 
optique et malgré une nouvelle 
Ligue des Champions soulevée 
en fin de saison dernière, les 
Merengues façonnent leur 
nouvel effectif pour la saison 
2024-2025. Dernièrement, 
Florentino Perez et ses équipes 
ont ainsi pu célébrer l’arrivée de 
Kylian Mbappé dans la capitale 

espagnole après un feuilleton 
de plusieurs années. Ce samedi, 
les Merengues vont également 
présenter officiellement Endrick, 
la pépite brésilienne, à leurs 
fans. Mais ce n’est pas tout. À en 
croire les dernières informations 
de la presse ibérique, la Casa 
Blanca est en pole pour enrôler 
un nouveau crack…
D’après les indiscrétions de 
Sport, Franco Mastantuono 
(16 ans) se rapproche plus que 
jamais du Real Madrid. Le 
quotidien précise, à ce titre, 
que le joyau argentin - qui a 
récemment liké un post des 
champions d’Espagne lors de la 

présentation de Kylian Mbappé - 
est d’ores et déjà d’accord avec 
la formation madrilène sur le 
plan contractuel. Désormais, les 
Merengues seraient en passe de 
trouver un terrain d’entente avec 
River Plate, le club formateur de 
l’international espoirs argentin.

Les Merengues touchent 
au but pour Mastantuono !

Ainsi, le vice-président du 
Millonario, Ignacio Villarroel, 
était présent dans la capitale 
espagnole au cours des 
dernières heures pour finaliser 
l’opération avec José Ángel 
Sánchez, directeur général de 
l’équipe blanche et bras droit 

de Florentino Pérez. Après avoir 
refusé une première offre du Real 
Madrid, estimée à 20 millions 
d’euros, le club argentin ne serait 
donc pas fermé à l’idée de céder 
sa pépite. Loin s’en faut. Une 
excellente nouvelle pour les 
hautes sphères madrilènes, à 

l’heure où Manchester City et le 
FC Barcelone font également les 
yeux doux au natif d’Azul.
Bien décidée à rafler la mise, 
la Casa Blanca a donc décidé 
d’accélérer dans ce dossier. Sport 
précise cependant que le milieu 
de terrain devrait continuer de 
grandir à River Plate et pourrait 
atterrir à Madrid qu’au cours de 
l’été prochain, voire à la fin de 
la saison 2025-2026. Très actif 
sur le marché sud-américain 
après avoir déjà attiré Vinicius 
Jr, Rodrygo, Reinier et plus 
récemment Endrick, le Real 
Madrid est donc sur le point de 
frapper un nouveau grand coup.

En réalisant son rêve de 
signer au Real Madrid, 
Kylian Mbappé va 

bénéficier d’un salaire bien 
moins important qu’au PSG, où 
il empochait pas moins de 72 
millions d’euros bruts par an.
Les joueurs du Real Madrid 
n’ont jamais été aussi confiants 
depuis des années, c’est l’écho de 
vestiaire qu’offre The Athletic, 
le média d’origine américaine, 
qui revient sur l’arrivée XXL de 
Kylian Mbappé à la Casa blanca. 
Après avoir refusé les avances 
des Merengues à plusieurs 
reprises depuis ses débuts à 
l’AS Monaco, le prodige venu 
de Bondy, désormais âgé de 
25 ans, a enfin réalisé son rêve 
d’enfance en rejoignant les 
pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu. Son idole Cristiano 
Ronaldo y a marqué l’histoire du 
football (notamment de la Ligue 
des champions).
Mbappé a consenti à un « effort 

financier » puisque son contrat au 
Real est beaucoup moins lucratif 
que celui qu’il avait signé en mai 
2022 avec le PSG, à 72 millions 
d’euros brut sur l’année, soit 
33 M€ en net, sans compter des 
primes hallucinantes (prime à la 
signature puis primes de fidélité). 
Dans la capitale espagnole, le 
capitaine de l’équipe de France 
recevra un salaire annuel de 20 
M€ bruts. En effet, les proches 
du joueur (sa mère Fayza Lamari 
principalement) se sont accordés 
avec le président Florentino 
Pérez sur un salaire de 15 M€ 
net, comme le confirme The 
Athletic.

Le jackpot
 pour Kylian Mbappé

Si Kylian Mbappé n’est pas le 
joueur de Liga le mieux payé 
(puisque Frenkie De Jong et 
Robert Lewandowski, au Barça, 
empocheront 18 et 16 millions 
d’euros cette saison), il est celui 
qui gagnera le plus d’argent 

entre son salaire, sa prime à la 
signature qui s’élèverait à 100 
millions d’euros et ses droits à 
l’image. Là encore, l’entourage 
du joueur a bien négocié, en 
percevant 80% du montant 
gagné en droits à l’image par le 
numéro 9 madrilène, soit bien 

plus que les 50% habituels pour 
les joueurs du club. Cela pourrait 
représenter jusqu’à 15 millions 
d’euros supplémentaires par an.
Mbappé est, de loin, le joueur le 
mieux payé de l’effectif dirigé par 
Carlo Ancelotti. Jude Bellingham 
et Vinicius émargeraient à 10 

millions d’euros net et David 
Alaba à près de 11 millions. 
Eduardo Camavinga et Aurélien 
Tchouaméni profitent d’un 
salaire annuel à 6 M€, tandis 
que Ferland Mendy, l’autre 
international français du Real 
Madrid, est à 5 M€.

Après une présentation au 
public particulièrement 
émouvante pour lui, 

Endrick a repris ses esprits pour 
lâcher ses premières impressions 
devant la presse en tant que 
joueur du Real Madrid.
C’est fait, Endrick est un 
nouveau joueur du Real Madrid. 
À tout juste 18 ans, celui qui a 
été recruté en décembre 2022 
peut enfin revêtir la tunique 
blanche de son nouveau club. 
11 jours après la présentation de 
Kylian Mbappé dans un Santiago 
Bernabéu archi comble, le jeune 
Brésilien a eu droit au même 
honneur. À l’inverse de son 
coéquipier français, mature et 
plein d’assurance, sa jeunesse 
et l’émotion ont rapidement 
pris le dessus devant sa famille, 
elle aussi très touchée. «Je 
tiens à remercier tout le monde 
d’être venu au Bernabéu. Je ne 
m’attendais pas à tout ça, tant 

de monde» démarre-t-il dans un 
espagnol parfait avant de devoir 
marquer un temps d’arrêt, gagné 
par les larmes.
Ses premiers mots devant le 
public ont été un peu hésitants, 
à l’image de sa petite erreur 
au moment de chanter le 
traditionnel «Hala Madrid !». 
Il s’est en effet trompé dans le 
décompte (3, 2, 1 au lieu de 1, 2, 
3, Hala Madrid !). La suite de la 
journée en conférence de presse 

fut un exercice plus simple. 
Sans doute mieux préparé aux 
questions des médias, l’ancien 
de Palmeiras a fait part de ses 
premières impressions dans son 
nouveau pays d’adoption. «J’ai 
eu l’occasion de jouer contre 
l’Espagne au Bernabéu. J’ai 
pu marquer et je voyais déjà 
la vitesse du match. La vitesse 
du jeu est perceptible. Ce sont 
différentes manières de jouer. 
Maintenant, je vais beaucoup 

m’entraîner et travailler.»
L’aide précieuse de Vinicius 

Jr et Rodrygo
Pas plus impressionné que cela 
par ce nouvel environnement, 
Endrick compte aussi sur le 
soutien de ses coéquipiers 
brésiliens du vestiaire pour se 
faire une place et d’adapter plus 
rapidement. Avant lui, Vinicius 
Jr et Rodrygo ont connu les 
mêmes trajectoires. «Ils sont 
arrivés quand ils avaient 18 ans 
et moi aussi, mais chacun a sa 
propre vie. Nous ne pouvons 
pas comparer. Ce qui compte, 
c’est d’être ici à Madrid. Nous 
avons beaucoup parlé de ce qui 
pourrait arriver. À propos de 
l’hiver, de la chaleur, des choses 
plus personnelles, sur Madrid, 
sur le terrain… Beaucoup de 
choses. Mais je suis très calme et 
heureux. J’ai hâte de jouer pour 
Madrid», poursuit-il, affirmant 
par ailleurs ne pas avoir peur 

d’affronter certaines difficultés, 
comme a pu connaître Vinicius 
lors de ses débuts.
Il promet surtout d’«aider avec 
des buts, des passes décisives 
ou autre chose. J’espère marquer 
et rendre les fans heureux.» 
Il faudra pour cela obtenir du 
temps de jeu, chose qui ne sera 
pas évidente au milieu de cette 
pléiade de stars offensives. 
En plus des deux Brésiliens 
cités plus haut, il faudra faire 
concurrence avec un certain 
Kylian Mbappé. Carlo Ancelotti 
ne lui a pas promis une place 
dans le onze. «Je ne peux pas 
me concentrer sur ces choses, 
rétorque le nouveau numéro 16 
madrilène. Je peux seulement 
dire que je suis très heureux à 
Madrid. J’apprendrai beaucoup 
des grands joueurs et je veux juste 
les aider et suivre leurs conseils. 
Maintenant, je me concentre là-
dessus, sur l’apprentissage.»
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En Bref...Aircove Go d’ExpressVPN
ceinture et bretelles pour une protection 

qui vous suit partout 

Googleteste un moteur de recherche 
concurrent

Ce qui n’était au départ d’un 

projet d’étudiants est en train 

de prendre une tout autre 

dimension, puisque Bioteos 

entend endiguer le fléau des 

particules fines.

Sur le quai de la station de la 

gare Lille Flandres est apparue 

une drôle colonne de 2,3 mètres 

de haut sur 80 centimètres 

d›emprise au sol. Grâce à un 

système composé d›eau et de 

microalgues, ce purificateur 

d›air aspire 700 m3 d›air par 

heure et a permis de réduire de 

50 % les particules fines jusqu›à 

quatre mètres de la machine, 20 

% à 20 mètres. À la base de 

cette innovation, deux étudiants 

qui se sont rencontrés à 

Polytech Lille, Romain Baheux 

et Romain Dhenin.

Convaincus qu›il fallait 

d›urgence lutter contre la 

pollution atmosphérique, ils 

ont alors fondé Bioteos et 

développé une solution qui 

améliore la qualité de l›air grâce 

aux algues microscopiques. 

Une technologie qui permet 

de traiter à la fois des 

polluants atmosphériques, 

mais également des virus et 

bactéries.

« Notre innovation réside dans 

le fait que nous faisons pénétrer 

de l›eau dans l›air absorbé. 

Cette méthode révolutionnaire 

nous confère un avantage 

considérable en termes 

d›efficacité, de consommation 

énergétique réduite et d›impact 

environnemental moindre, tout 

en assurant une purification de 

l›air à l›intérieur de manière 

plus performante que nos 

concurrents », expliquent-ils.

Comment blinder la 
sécurité de la connexion 
à domicile et en 

déplacement ? Avec un VPN. 
Mais pas n’importe lequel ! 
Conçu pour être emporté partout, 
l’Aircove Go rassemble un 
routeur WiFi avec la protection 
ExpressVPN intégrée ! On 
branche et ça marche ! Un must 
pour ne pas se casser la tête, tout 
en bénéficiant d’une protection 
de pro.
ExpressVPN est l’un des 
pionniers du VPN. Il y a deux 
ans, la marque a conçu un routeur 
totalement inédit, le Aircove, un 
véritable routeur domestique qui 
intègre directement le VPN de 
la marque, avec un minimum 
de réglages et de manipulations 
à réaliser. Une façon de 
rassembler le meilleur des deux 
mondes en se débarrassant des 
contraintes d’installation d’un 

VPN directement sur un routeur, 
sur l’ordinateur ou les mobiles, 
par exemple. Le procédé a aussi 
l’avantage unique de pouvoir 
protéger et disposer d’un VPN 
sur des appareils, comme un 
téléviseur, qui ne pourraient pas 
en temps normal en bénéficier.
Aujourd’hui, ExpressVPN 
revient avec un nouveau routeur 
VPN, le Aircove Go. L’appareil 
est conçu pour être à la fois 
utilisé à la maison et à l›extérieur 
afin de maintenir une sécurité 
permanente pour vos appareils. 
C›est pourquoi le AirCove Go 
est de petite taille, il tient même 
dans la paume de la main ! Il est 
léger et est doté sur ses flancs 
de deux antennes que l’on peut 
replier pour le transporter dans 
une petite sacoche de protection 
fournie. Autre gros avantage, 
l’appareil s’alimente via une 
prise USB-C. Il est donc possible 

de se passer d’une alimentation 
et de le brancher directement sur 
un ordinateur avec un simple 
câble. Comme déjà expliqué, 
avec l’Aircove Go, l’avantage, 
c’est que c›est simple à utiliser.
Un VPN préréglé à bord
Tout est déjà réglé par 
ExpressVPN. Seul le premier 
démarrage nécessite un minimum 
de manipulations. Il est d’abord 
nécessaire de brancher le câble 
réseau RJ-45 fourni à la fois 
sur l’Aircove Go et sur la box 
Internet ou un autre routeur. 
Ensuite, sur l’ordinateur, il faut 
se connecter au WiFi généré par 
l’Aircove Go, puis saisir le mot 
de passe qui se trouve sur un 
autocollant placé sur le boîtier. 
Le reste se fait via le navigateur 
en saisissant l’adresse de la 
console de gestion du routeur. 
Un assistant prend les choses 
en main. Il faut également les 
identifiants d’un abonnement à 
ExpressVPN, puis ajouter les 
appareils que vous souhaitez 
protéger avec Aircove Go. Leur 
association peut être rapide, 
notamment s’il s’agit d’un 
smartphone. Il suffira alors de 
scanner le QR code de l’appareil.

Un routeur VPN baladeur 
Mais, c’est à l’extérieur du 
domicile que l’Aircove Go se 
révèle encore plus utile. C’est 
surtout le cas lorsque l’on utilise 
des réseaux WiFi publics, comme 
Futura a pu la constater lors de 
différents tests. La connexion 

est fluide, transparente, tout 
fonctionne naturellement. Le 
VPN va chiffrer vos données 
pour qu’elles ne soient pas 
interceptées par d’éventuels 
pirates et votre adresse IP sera 
de toute façon masquée. De 
même, à l’étranger, l’Aircove 
Go permettra de s’affranchir 
de limitations d’Internet pour 
certains trafics. C’est notamment 
le cas pour ce qui est du 
streaming, par exemple.
Côté caractéristiques, l’appareil 
est animé par un processeur 
de 1,2 GHz doté de quatre 
cœurs et soutenu par 512 Mo 
de mémoire vive. Au niveau du 
WiFi, l’Aircove Go supporte le 
WiFi 6, c’est-à-dire la version 
la plus rapide du réseau si vos 
appareils sont compatibles. 
Si de nombreux réglages par 
défaut sont pertinents, il reste 
possible de les personnaliser à 
partir de la console de réglage 
avec son interface suffisamment 
intuitive, pour qu’un néophyte 
puisse l’exploiter. La seule petite 
limite de l’Aircove Go reste sa 
portée : 70 m². Un atout lorsque 
l’on se trouve en extérieur, mais 
un rayonnement limité pour 
certaines habitations. Dans ce cas 
et si l’idée est de disposer d’un 
routeur protégé par un VPN pour 
la seule maison, ExpressVPN 
propose l’Aircove qui bénéficie 
d’une portée étendue à 150 m².

OpenAI a annoncé, jeudi, qu’il 
testait auprès d’un groupe 
restreint d’utilisateurs un moteur 
de recherche, fonctionnalité 
qu’il entend intégrer à ChatGPT 
et qui le positionnerait un peu 
plus comme concurrent de 
Google.
Les réponses aux requêtes 
formulées dans SearchGPT, 
le nom du moteur, intègreront 
des éléments de son modèle 
d’intelligence artificielle (IA) 
générative GPT-4, mais aussi 
des informations recueillies 
directement sur Internet.
Nouvelle génération de moteurs 
de recherche

A la différence de ChatGPT, 
qui produit des réponses 
rédigées sans autres références, 

SearchGPT propose, en plus, 
des liens vers des sites tiers, qui 
ont servi de source.
Il se rapproche, en cela, d’AI 
Overviews, moteur de recherche 
de nouvelle génération présenté, 
mi-mai, par Google, qui 
fonctionne selon un principe 
similaire.
SearchGPT « est conçu pour 
aider les utilisateurs à se 
rapprocher des créateurs de 
contenu en citant de façon 
visible et en incluant des liens » 
vers des sites, a indiqué OpenAI 
dans une présentation mise en 
ligne jeudi.
ChatGPT toujours au centre 

du game

La start-up dit avoir noué des 
partenariats avec des éditeurs 

de contenu, ce qui leur permet, 
notamment, de choisir la 
manière dont ils apparaissent 
dans une réponse à une requête.
OpenAI précise que des sites 
pourront être mentionnés par 
SearchGPT même si leurs 
propriétaires refusent que leurs 
contenus soient utilisés pour 
développer les interfaces d’IA 
générative comme ChatGPT.
A en croire le groupe, 
SearchGPT n’a pas vocation à 
exister seul au-delà de la phase 
de tests. « Nous comptons 
intégrer les meilleurs éléments à 
ChatGPT à l’avenir », a indiqué 
OpenAI.
Google, leader hégémonique 
menacé ?

En proposant désormais des 

liens et des références directes, 
ChatGPT se rapprocherait ainsi 
de Google, dont l’hégémonie 
demeure quasi-totale sur 
le marché des moteurs de 
recherche.
Bien qu’ayant ajouté de l’IA 
générative à son moteur de 
recherche Bing, grâce à son 
partenariat avec OpenAI, 
Microsoft n’est pas parvenu à 
prendre des parts à Google.
Déjà affaibli par des résultats 
trimestriels jugés insuffisants, le 
titre d’Alphabet, maison mère de 
Google, a mal réagi à l’annonce 
d’OpenAI et perdu 2,99 % à 
la Bourse de New York, jeudi, 
après avoir déjà lâché plus de 5 
% mercredi.
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Et ce «sans aucun effet 
secondaire digestif» selon 
les chercheurs.

La glycémie à jeun est une 
mesure qu’il faut surveiller 
régulièrement : elle évalue le 
taux de sucre dans le sang après 
une période de jeûne de 8 à 
12 heures. En temps normal, 
la glycémie à jeun doit être 
comprise entre 0.7 g/L de sang et 
1.10 g/L de sang. Logiquement, 
la glycémie augmente après un 
repas - et d’autant plus si le repas 
est riche en glucides - ce qui 
peut entraîner des coups de barre 
dans la journée, des fringales 
et indirectement une prise de 
poids. Heureusement, certaines 
épices, dont une très parfumée 
et appréciée dans les desserts 
et dans les plats orientaux, est 
capable de «lisser la glycémie» 
et réduire les gros pics, néfastes 
pour la santé. 

Dans une étude publiée dans The 
American Journal of Clinical 
Nutrition, des chercheurs de 
l’Université de Californie 
ont suivi 18 personnes (13 
femmes et 5 hommes) âgées en 
moyenne de 51 ans, en situation 
de prédiabète et avec un IMC 
évocateur d’une obésité. Au 
début de l’expérience, ces 
personnes avaient une glycémie 
à jeun moyenne de 1.03 g/L (soit 

à la limite haute des normes). 
Les participants ont été assignés 
au hasard dans deux groupes. 
Pendant 4 semaines, le premier 
groupe devait consommer 
l’épice en question tandis que 
l’autre groupe était invité à 
prendre un placebo. Après 
une période de sevrage de 2 
semaines, les chercheurs ont 
échangé les groupes, de nouveau 
pendant 4 semaines. La glycémie 

des participants a été mesurée en 
continue grâce à un capteur.
Normalement et en l’absence 
de diabète, la glycémie varie 
naturellement au cours de 
la journée autour de 1 g/L, 
rappellent les chercheurs. 
Dans leur expérience, «la 
supplémentation en épice a 
entraîné des pics de glycémie 
plus faibles (une variation de 
glycémie d’environ 0.9 g/L) 
par rapport au placebo». Aussi, 
la glycémie à jeun moyenne 
pendant la consommation 
quotidienne d’épice avait baissé 
de 0.45 g/L. Le poids est resté 
stable. «Il n’y a eu aucun effet 
secondaire digestif», précisent 
les chercheurs, admettant 
quelques limites à leurs travaux 
comme le faible nombre de 
participants.
L›effet hypoglycémiant de la 
cannelle (l›épice en question) 

a été observé avec une dose 
quotidienne de 4 g par jour, 
soit l›équivalent d›une cuillère 
à café rase, incorporée dans 
les boissons chaudes, les plats 
salés, les compotes ou les 
gâteaux. Il existe plusieurs 
types de cannelle, mais celle 
utilisée dans cette étude est la 
cannelle burmannii ou «cannelle 
indonésienne», plus riche 
que les autres en substances 
antioxydantes et en polyphénols, 
connus pour améliorer la 
résistance à l›insuline et 
participer au maintien d›une 
bonne glycémie chez les 
diabétiques et en population 
générale. L›effet positif sur la 
glycémie serait également dû 
à son impact sur le microbiote 
intestinal, en améliorant la 
croissance de bonnes bactéries 
comme la Bifidobacterium et la 
Lactobacillus.

Faire du sport le matin, l’après-
midi ou le soir n’aurait pas les 
mêmes bienfaits pour la santé.
On le sait : faire du sport offre 
de nombreux avantages pour 
la santé physique et mentale 
et permet de réduire son risque 
de maladies, notamment les 
pathologies cardiovasculaires, 
les cancers et le diabète. Selon 
l’OMS, les adultes doivent 
consacrer au cours de la 
semaine, 150 minutes d’activité 
d’endurance d’intensité 
modérée ou au moins 75 
minutes d’activité d’endurance 
d’intensité soutenue, ou une 
combinaison équivalente 
d’activité d’intensité modérée 
et soutenue. Récemment, une 
étude menée par des chercheurs 

de l’Université de Sydney et 
publiée dans la revue Diabetes 
Care a découvert que la 
pratique d’une activité physique 
à un certain moment de la 
journée était associée à de plus 
grands bienfaits pour la santé, 
notamment chez les personnes 
souffrant d’obésité.
Pour définir le moment idéal, 
les chercheurs ont analysé les 
données de santé de près de 30 
000 adultes âgés en moyenne 
de 62 ans, tous en situation 
d’obésité. Parmi eux, 3 000 
participants avaient en plus 
reçu un diagnostic de diabète 
de type 2. Ils ont été suivis 
pendant près de 8 ans, à l’aide 
d’un appareil portable appelé 
«accéléromètre» accroché au 

poignet en continu pendant 24 
heures par jour pendant 7 jours 
au début de l’étude. Cet appareil 
a permis de mesurer l’activité 
physique des participants et de 
les classer selon le moment de 
la journée : ceux qui en faisaient 
le matin, ceux qui en faisaient 
l’après-midi ou ceux qui en 
faisaient le soir. Les activités 
physiques comprenaient des 
sessions d’au moins 3 minutes 
continues d’activité physique 
dite «aérobique modérée à 
vigoureuse», soit une activité qui 
augmente le rythme cardiaque et 
qui essouffle comme la marche 
rapide, la montée des escaliers, 
ou d’exercices structurés comme 
la course, le travail professionnel 
ou même le nettoyage vigoureux 

de la maison.
Au cours du suivi, les chercheurs 
ont enregistré 1 425 décès, 3 980 
événements cardiovasculaires 
et 2 162 événements 
de dysfonctionnement 
microvasculaire. Les résultats de 
l›étude ont montré que les sujets 
qui avaient pratiqué la majorité 
de leur activité physique 
aérobique modérée à vigoureuse 
entre 18 heures et minuit étaient 
ceux qui avaient le moins de 
risque de développer une maladie 
cardiovasculaire et d›en mourir 
prématurément. Cette étude 
suggère que le moment choisi 
pour l›activité physique pourrait 
constituer une partie importante 
des recommandations pour la 
gestion future de l›obésité et 

du diabète de type 2, ainsi que 
pour les soins de santé préventifs 
en général. «L›exercice n›est 
en aucun cas la seule solution 
à la crise de l›obésité, mais 
cette recherche suggère que les 
personnes capables de planifier 
leur activité à certains moments 
de la journée pourraient mieux 
compenser certains de ces 
risques pour la santé», a déclaré 
le Dr Angelo Sabag, professeur 
en physiologie de l›exercice 
ayant participé à l›étude. Bien 
entendu, cette étude n›est 
qu›observationnelle et nécessite 
d›être complétée par des études 
plus approfondies pour établir 
les liens de causalité.

Dans une étude parue dans le 
BMJ Open Sport & Exercise 
Medicine, des chercheurs 
néo-zélandais sont partis du 
constat que la plupart des gens, 
une fois qu’ils sont rentrés 
chez eux le soir, sont plutôt 
sédentaires pendant une longue 
période (assis devant la télé 
par exemple). Or, selon leurs 
travaux, il semblerait qu’un petit 
changement dans sa routine 
du soir peut significativement 
augmenter notre temps de 
sommeil pendant la nuit.
Pour les besoins de cette étude, 
20 femmes et 8 hommes âgés 

de 19 à 40 ans ont suivi une 
expérience en laboratoire 
pendant une période de 4 
heures commençant à 17h. Ces 
participants ont été divisés en 
deux groupes : le premier groupe 
devait regarder des vidéos en 
streaming, tout en restant dans 
une position assise prolongée 
et le second groupe devait aussi 
regarder ces vidéos, dans une 
position assise interrompue 
par des pauses toutes les 30 
minutes pendant lesquelles ils 
devaient faire 3 minutes d’un 
exercice spécifique. A la fin de 
l’expérience, les participants 

sont retournés chez eux pour 
vaquer à leurs occupations 
normales. Leur sommeil a 
ensuite été mesuré grâce à un 
bracelet électronique. 
En comparaison avec la position 
assise prolongée, les pauses 
accompagnées d’exercices 
n’ont absolument pas perturbé 
le sommeil des participants. 
Autrement dit, ils ne se sont pas 
plus réveillés pendant la nuit. 
Mieux encore, la pratique de 
ces mini sessions d’exercices 
a permis d’augmenter la durée 
moyenne de la période de 
sommeil de 29 minutes par nuit 

(en moyenne 7 heures et 12 
minutes pour le groupe «actifs» 
contre 6 heures et 45 minutes 
pour le groupe «sédentaires»).
L’exercice en question était 
un exercice dit «de résistance 
au poids corporel» d’intensité 
légère à modérée. Concrètement, 
il s’agit d’élévations des 
mollets, de squats sur chaise 
ou d’extension des hanches au 
sol. «Ces exercices simples, au 
poids du corps, ont été choisis 
parce qu’ils ne nécessitent pas 
d’équipement, ni beaucoup 
d’espace et que vous pouvez 
les faire sans interrompre le 

programme télévisé que vous 

regardez, précise l’auteure 

principale de l’étude. D’après ce 

que nous savons d’autres études, 

vous pourriez probablement 

obtenir un effet similaire si 

vous vous promeniez dans votre 

maison, marchiez sur place 

ou même dansiez dans votre 

salon, le plus important est de 

vous lever régulièrement de 

votre fauteuil et de bouger votre 

corps.»

En 1 mois, cette épice est capable de baisser la glycémie 
à jeun

C’est à cette heure là qu’il faut faire du sport pour avoir 
de vrais résultats

L’exercice simplissime à faire le soir pour dormir
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Pour raffermir le bas du ventre, 
voici le meilleur exercice à 
réaliser à la maison. Facile et 
garanti sans douleur.

Le bas du ventre est une zone qui 
peut poser problème. C’est en 
général à cet endroit que se loge 
la graisse, et il est difficile de 
la faire partir puisque plusieurs 
facteurs comme l’alimentation, 
l’hydratation, l’activité 
physique, l’hérédité et l’âge 
peuvent entrer en jeu. En effet, 
lorsqu’on vieillit le métabolisme 
ralentit naturellement et la 
graisse abdominale peut 
également augmenter. Pour s’en 
débarrasser, il existe plusieurs 
solutions : boire beaucoup d’eau, 
une alimentation équilibrée et, 
bien évidemment, du sport. Dans 

ce cas précis, le renforcement 
musculaire et plus précisément 
les abdominaux sont de 
véritables alliés. Un exercice 
en particulier permet de cibler 
le bas du ventre, et d’aider à 
éliminer. Rassurez-vous, rien 
de barbare mais un mouvement 
efficace et doux. Sur le réseau 

social préféré de la génération Z, 
TikTok, la coach sportive Anouk 
Hamel, aussi connue sous le nom 
de Body by Anouk, a partagé une 
vidéo où elle montre son exercice 
préféré. «Ventre plat ? Oublie les 
crunchs. Rien de mieux que cet 
exo hypopressif pour réellement 
cibler le bas du ventre et tes 

abdos profonds», écrit-elle sur le 
segment.

Ce que l›on adore ? L›exercice 
est ultra facile à reproduire. 
Allongée sur le dos, montez 
vos jambes de façon à faire une 
position de chaise inversée. 
Levez les bras à la verticale 
et, tout doucement, descendez 
une jambe et le bras opposé 
jusqu›à ce qu›ils touchent le sol. 
Remontez les, puis répétez ce 
mouvement de l›autre côté. La 
coach conseille de faire quatre 
séries de vingt mouvements. 
Effectués régulièrement, ces 
abdos sont la clé d›un ventre 
plus plat. En revanche, il est 
important de les réaliser de la 
bonne manière : en aspirant bien 
le nombril, et en inspirant par les 

côtes.

Les abdos hypopressifs sont 
des exercices à ne surtout 
pas négliger. La raison ? Ils 
travaillent le muscle transverse, 
le plus profond des abdominaux, 
en agissant à la fois sur la 
respiration, la contraction du 
ventre et celle du périnée, en plus 
d›être plus doux que des crunchs.

Attention en revanche, si vous 
êtes à la recherche d’abdos définis 
style «tablette de chocolat», les 
exercices hypopressifs ne sont 
pas la meilleure des options. Ils 
servent principalement à obtenir 
un ventre plus plat en agissant 
sur le bas de la zone, maintenir 
le dos plus droit, éviter les 
ballonnements et la constipation.

Faire du sport le matin, l’après-
midi ou le soir n’aurait pas les 
mêmes bienfaits pour la santé.

On le sait : faire du sport offre 
de nombreux avantages pour 
la santé physique et mentale et 
permet de réduire son risque 
de maladies, notamment les 
pathologies cardiovasculaires, 
les cancers et le diabète. Selon 
l’OMS, les adultes doivent 
consacrer au cours de la 
semaine, 150 minutes d’activité 

d’endurance d’intensité modérée 
ou au moins 75 minutes d’activité 
d’endurance d’intensité 
soutenue, ou une combinaison 
équivalente d’activité 
d’intensité modérée et soutenue. 
Récemment, une étude menée par 
des chercheurs de l’Université 
de Sydney et publiée dans la 
revue Diabetes Care a découvert 
que la pratique d’une activité 
physique à un certain moment de 
la journée était associée à de plus 

grands bienfaits pour la santé, 
notamment chez les personnes 
souffrant d’obésité.

Pour définir le moment idéal, 
les chercheurs ont analysé les 
données de santé de près de 30 
000 adultes âgés en moyenne 
de 62 ans, tous en situation 
d›obésité. Parmi eux, 3 000 
participants avaient en plus 
reçu un diagnostic de diabète 
de type 2. Ils ont été suivis 

pendant près de 8 ans, à l›aide 
d›un appareil portable appelé 
«accéléromètre» accroché au 
poignet en continu pendant 24 
heures par jour pendant 7 jours 
au début de l›étude. Cet appareil 
a permis de mesurer l›activité 
physique des participants et de 
les classer selon le moment de 
la journée : ceux qui en faisaient 
le matin, ceux qui en faisaient 
l›après-midi ou ceux qui en 
faisaient le soir. Les activités 

physiques comprenaient des 

sessions d›au moins 3 minutes 

continues d›activité physique 

dite «aérobique modérée à 

vigoureuse», soit une activité qui 

augmente le rythme cardiaque et 

qui essouffle comme la marche 
rapide, la montée des escaliers, 

ou d›exercices structurés comme 

la course, le travail professionnel 

ou même le nettoyage vigoureux 

de la maison.

Sara Boueche

Dans un monde où les 
sollicitations sont 
multiples et le rythme 

de vie effréné, la gestion efficace 
du temps s’impose comme un 
défi majeur pour de nombreux 
individus. Procrastination 
et éparpillement, ces fléaux 
modernes, minent la productivité 
et génèrent stress et frustration.

La procrastination, définie 
comme la tendance à remettre 
systématiquement à plus tard 
les tâches importantes, est 
un phénomène complexe aux 
origines multiples. Selon une 
étude publiée dans le «Journal 
of Educational Psychology» , 
elle toucherait près de 95% des 
étudiants et 20% de la population 
adulte de manière chronique. 
L’éparpillement, quant à lui, se 
caractérise par une difficulté à 
maintenir son attention sur une 

tâche spécifique, conduisant à 
une fragmentation de l›effort et 
une baisse de l’efficacité.
Face à ces défis, les experts 
en productivité préconisent 
plusieurs approches :

1. La méthode Pomodoro : 

Développée par Francesco 
Cirillo dans les années 1980, 
cette technique consiste à 
travailler par tranches de 25 
minutes, suivies de pauses 
courtes. Elle permet de 
maintenir la concentration et 
d’éviter la fatigue mentale.

2. La matrice d’Eisenhower : 

Cet outil de priorisation classe 
les tâches selon leur importance 
et leur urgence, facilitant ainsi la 
prise de décision et l›allocation 
du temps.

3. La planification 
hebdomadaire 

Établir un plan d›action en début 

de semaine permet d›avoir une 
vue d’ensemble et de mieux 
répartir ses efforts.

4. La technique des 
«mangeurs de grenouilles» : 

Popularisée par Brian Tracy, 
cette approche consiste à 
commencer sa journée par 
la tâche la plus difficile ou 
désagréable, libérant ainsi de 
l›énergie pour le reste de la 
journée.

Le Dr. Cal Newport, professeur 
à l’université de Georgetown 
et auteur de «Deep Work», 
souligne l›importance de créer 
des plages horaires dédiées 
au travail profond, sans 
interruptions. Selon lui, cette 
pratique est essentielle pour 
accomplir des tâches complexes 
et créatives.

Par ailleurs, la psychologue Dr. 
Fuschia Sirois de l’Université 
de Sheffield met en garde 

contre les effets néfastes de 
la procrastination sur la santé 
mentale et physique. Ses 
recherches montrent que les 
procrastinateurs chroniques sont 
plus susceptibles de souffrir de 
stress, d’anxiété et même de 
problèmes cardiovasculaires.

En conclusion, la gestion efficace 
du temps apparaît comme une 
compétence cruciale dans notre 

société moderne. Elle requiert 
une approche structurée, une 
bonne connaissance de soi et 
une discipline quotidienne. 
En adoptant les stratégies 
adéquates, il est possible de 
surmonter la procrastination et 
l’éparpillement, ouvrant ainsi la 
voie à une vie plus productive et 
épanouissante.

La gestion du temps
clé de voûte de la productivité face à la procrastination

 et à l’éparpillement

Rien de mieux pour cibler le bas du ventre

c’est à cette heure là qu’il faut faire du sport



Sara Boueche

Pierre de Fredy, baron 
de Coubertin, figure 
emblématique de l’histoire 

du sport moderne, demeure 
paradoxalement méconnu du 
grand public malgré son rôle 
fondamental dans la résurrection 
des Jeux Olympiques. Né le 1er 
janvier 1863 à Paris, cet historien 
et pédagogue français a laissé 
une empreinte indélébile sur le 
paysage sportif mondial.

Issu d’une famille aristocratique, 
Coubertin développa très tôt un 
intérêt pour l’éducation et le 
sport. Son parcours académique, 
marqué par des études d’histoire 
et de pédagogie, le conduisit à 
s’interroger sur le rôle du sport 
dans la formation des individus 
et des sociétés. Cette réflexion 
allait devenir le fil conducteur de 
sa vie et de son œuvre.

L’influence anglo-saxonne 
sur la pensée de Coubertin fut 
déterminante. Ses voyages en 
Angleterre et aux États-Unis dans 
les années 1880 lui permirent de 
découvrir les systèmes éducatifs 
de ces pays, où le sport occupait 
une place prépondérante. 
Particulièrement impressionné 
par le modèle des public schools 
britanniques et les idées de 
Thomas Arnold, Coubertin y vit 
un moyen de réformer le système 
éducatif français, qu’il jugeait 
trop intellectuel et peu propice 

au développement physique et 
moral des jeunes.

En tant qu’historien, Coubertin 
s’intéressa profondément aux 
Jeux Olympiques de l’Antiquité. 
Il y voyait non seulement un 
événement sportif, mais aussi un 
idéal de paix et d’échange entre 
les nations. C’est en combinant 
cette vision historique avec ses 
observations sur l’éducation 
anglo-saxonne qu’il conçut 
l’idée de ressusciter les Jeux 
Olympiques dans un contexte 
moderne.

Le 25 novembre 1892, lors 
d’une conférence à la Sorbonne, 
Coubertin proposa pour la 
première fois la renaissance 
des Jeux Olympiques. Deux 
ans plus tard, en 1894, il 
fonda le Comité International 
Olympique (CIO), jetant ainsi 
les bases institutionnelles du 
mouvement olympique moderne. 
Les premiers Jeux Olympiques 
de l’ère moderne eurent lieu à 
Athènes en 1896, marquant le 
début d’une aventure qui allait 
transformer le paysage sportif 
mondial.

L’œuvre de Coubertin ne se 
limite pas à la seule restauration 
des Jeux Olympiques. En 
tant que pédagogue, il a écrit 
de nombreux ouvrages sur 
l’éducation et le sport, plaidant 
pour une approche holistique 
de l’éducation qui intégrerait 

le développement physique, 
intellectuel et moral. Ses idées 
sur l’olympisme, qu’il concevait 
comme une philosophie de 
vie alliant le sport, la culture 
et l’éducation, continuent 
d’influencer le mouvement 
olympique aujourd’hui.

Malgré l’immense succès des 
Jeux Olympiques modernes, 
Coubertin resta relativement 
peu connu de son vivant. Il 
consacra sa fortune personnelle 
à la promotion de ses idéaux, 
mourant dans une relative 
pauvreté à Genève en 1937. Son 
cœur fut enterré à Olympie, en 
Grèce, témoignage ultime de son 
attachement à l’idéal olympique.

La vision de Coubertin d’un 
événement sportif international 
promouvant la paix et l’entente 
entre les nations reste d’une 
actualité saisissante. Bien que 
les Jeux Olympiques modernes 
aient évolué bien au-delà de ce 
qu’il avait pu imaginer, devenant 
un phénomène médiatique 
et commercial global, les 
principes fondamentaux qu’il a 
établis continuent de guider le 
mouvement olympique.

En somme,Pierre de Coubertin 
apparaît comme un visionnaire 
dont l’héritage dépasse largement 
le cadre sportif. Historien, 
pédagogue et réformateur social, 
il a su puiser dans l’histoire 
antique et les modèles éducatifs 

anglo-saxons pour créer un 
événement qui, plus d’un siècle 
après sa création, continue de 
captiver le monde entier. La 
redécouverte de sa pensée et de 
son œuvre offre non seulement un 

éclairage précieux sur les origines 
du mouvement olympique, mais 

aussi des réflexions pertinentes 
sur le rôle du sport dans la société 
contemporaine.

Sara Boueche

Paulette Nardal, figure 
emblématique de la 
pensée noire du XXe 

siècle, demeure paradoxalement 
méconnue du grand public 
malgré son influence 
considérable sur le mouvement 
de la Négritude et la littérature 
afro-caribéenne. Née en 1896 
à Saint-Pierre en Martinique, 
cette femme de lettres, 
journaliste et musicienne 
a joué un rôle crucial dans 
l’émergence d’une conscience 
noire transatlantique.

Intellectuelle polyvalente, 
Nardal fut la première femme 
noire à étudier à la Sorbonne, 
ouvrant ainsi la voie à de 
nombreuses autres. Son parcours 
académique exceptionnel lui 
permit de développer une 
pensée critique aiguisée sur les 
questions raciales et coloniales 
de son époque. 

En tant que journaliste, Paulette 
Nardal a contribué à la diffusion 

des idées panafricaines à 
travers ses écrits dans diverses 
publications, notamment «La 
Dépêche Africaine» et «La 
Revue du Monde Noir», qu’elle 
co-fonda en 1931 avec sa sœur 
Jane. Cette revue bilingue devint 
rapidement un forum essentiel 
pour les intellectuels noirs de 
Paris, servant de catalyseur pour 
le mouvement de la Négritude.

L’œuvre littéraire de Nardal, 
bien que moins volumineuse 
que celle de certains de ses 
contemporains, est d’une 
importance capitale. Ses essais, 
tels que «En exil» (1929) et 
«Éveil de la conscience de 
race» (1932), ont posé les 
jalons théoriques de ce qui allait 
devenir le mouvement de la 
Négritude. Elle y explorait les 
thèmes de l’identité, de l’exil et 
de la condition noire avec une 
perspicacité remarquable.

En tant que musicienne, Paulette 
Nardal a également contribué 
à la valorisation de la culture 

antillaise, notamment à travers 
la promotion de la biguine, 
un genre musical traditionnel 
martiniquais. Cette facette de 
sa personnalité illustre son 
engagement global pour la 
reconnaissance et la célébration 
des cultures noires.

L’influence de Nardal sur 
des figures plus connues du 
mouvement de la Négritude, 
telles qu’Aimé Césaire et 
Léopold Sédar Senghor, est 
aujourd’hui largement reconnue 
par les chercheurs. Cependant, 
son rôle de pionnière a 
longtemps été éclipsé, victime 
peut-être d’un double préjugé 
lié à son genre et à sa race.

La redécouverte récente de 
l’œuvre de Paulette Nardal par 
les universitaires et les critiques 
littéraires souligne l’importance 
de réévaluer l’histoire 
intellectuelle du monde noir. 
Son legs, à la croisée du 
journalisme, de la littérature et 
de la musique, témoigne de la 

richesse et de la complexité de 
la pensée noire au début du XXe 
siècle.

En conclusion, Paulette Nardal 
apparaît comme une figure 
majeure, trop longtemps 
négligée, de l’histoire 
intellectuelle et culturelle 

du monde noir. Son œuvre 
multiforme et son rôle de 
passeuse culturelle entre les 
Caraïbes, l’Europe et l’Afrique 
méritent une place de choix 
dans notre compréhension des 
mouvements de pensée qui ont 
façonné le XXe siècle.

 Pierre de Coubertin  
L’architecte du rêve Olympique moderne

Paulette Nardal 
 La pionnière oubliée du mouvement de la négritude
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La générale de la pièce 
de théâtre, «132 ans, 
pour que nul n’oublie», 

une dramaturgie regroupant les 
extraits de trois textes d’Ould 
Abderrahmane Kaki, a été 
présentée, mercredi au Théâtre 
national Mahieddine Bachtarzi 
(TNA).

Mis en scène par Mohamed 
Takired sur un texte tiré des 
pièces, «132 ans» (1962), «Ya 
chaâb Ed’Dhelma» (ô peuple de 
la nuit- 1963) et «Ifrikya qabl el 
âam 1» (Afrique avant l’an un 
- 1963), du grand dramaturge, 
Abdelkader Ould Abderrahmane, 
dit «Abderrahmane Kaki» (1934-
1995), le spectacle, exécuté 
par le TNA, a été produit par le 
ministère des Moudjahidine et 
des Ayants-droit dans le cadre des 
célébrations du 62e anniversaire 
de la fête d’Indépendance et de la 
Jeunesse.

Devant un public très nombreux, le 
spectacle s’est déroulé en présence 
de la ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, de 
hauts responsables au ministère 
des Moudjahidine et des Ayants 
droit et de plusieurs membres des 
délégations africaines qui ont pris 
part au Séminaire international sur 
la Révolution algérienne dans sa 
dimension africaine, tenu à Alger 

les 23 et 24 juillet sous le slogan, 
«Algérie-Afrique, une mémoire 
commune, un seul destin et un 
avenir prometteur».

La résilience et la détermination 
du peuple algérien à en découdre 
avec le colonialisme français, 
dans l’œuvre de Kaki, a été 
brillamment répercutée sur 
les planches par 120 artistes 
issus de trois générations, entre 
comédiens, musiciens, danseurs 
et ballerines.   

Ce «nouveau texte-synthèse» de 
trois grandes œuvres de Kaki, est, 
selon le metteur en scène, «le fruit 
d’un atelier d’écriture» qu’il a lui-
même dirigé, pour en ressortir une 
trame de 80 mn qui met en avant 
«le peuple algérien comme seul 
héros».

Inscrit dans le registre du 
Théâtre dit «Ihtifali», dont 
Ould Abderrahmane Kaki est le 
pionnier, ce nouveau spectacle 
qui, en réalité, croise plusieurs 
autres genres, est construit autour 
de l’œuvre immortelle de, «132 
ans», fil rouge de la trame, qui 
a puisé ses bonnes sueurs dans 
l’interprétation dramatique, 
la chorégraphie, le chant, la 
musique, la danse et plusieurs 
documents-vidéos accompagnant 
le spectacle dans ses différents 
tableaux, projetés sur un écran 
géant occupant le fond de la scène.

Ayant évolué depuis le début 
du spectacle avec un brassard 
frappé de l’emblème de la 
Palestine, les artistes ont rendu 
un passage en musique illustré 
par de belles chorégraphies, qui 

ont mis en valeur la résilience 
du peuple palestinien et de ses 
combattants, à Ghaza notamment, 
qui font face, depuis près de dix 
mois maintenant, aux agressions 
barbares  ininterrompues de 
l’armée sioniste.

Le spectacle «132 ans, pour que 

nul n’oublie» est reconduit jeudi 
au TNA, et vendredi à la Salle El 
Atlas de Bab El Oued, «en rappel 
de la générale de ‘‘132 ans’’, 
présentée pour la première fois 
en 1963 à la même salle baptisée 
alors, ‘‘Le Majestic’’ a conclut 
Mohamed Takired.

Le site des anciennes mines de 
l’île de Sado au Japon, dans 
lesquelles ont travaillé de force 
des milliers de Sud-coréens, est 
désormais inscrit au patrimoine 
mondial de l’Unesco

L’Unesco a ajouté samedi à sa 
liste du patrimoine mondial 
d’anciennes mines japonaises 
d’or et d’argent, où des 
travailleurs forcés sud-coréens 
avaient été exploités, après que 
Séoul a levé ses objections à cette 
inscription.

Les plus anciennes mines de 
l’île de Sado, en face de la côte 
nord-ouest du Japon, auraient 
commencé à être exploitées 
dès le 12ème siècle et le site 
est resté en activité jusqu’après 
la Deuxième Guerre mondiale. 
Elles ont définitivement été 
fermées en 1989 et accueillent 
dorénavant des touristes.

Durant la colonisation japonaise 
de la péninsule coréenne (1910-
1945), des milliers de Coréens 
y ont travaillé de force. Pour 
le Japon, le site méritait de 
rejoindre la liste du patrimoine 

mondial de l’Unesco en raison 
de sa longue histoire et de son 
remarquable héritage de l’époque 
préindustrielle.

Préservation archéologique des 
«activités minières» 

Mais Séoul s’était opposé à 
cette proposition quand elle 
fut présentée pour la première 
fois en raison du recours à la 
main-d’oeuvre coréenne forcée 
pendant la Deuxième Guerre 
mondiale, lorsque le Japon 
occupait la péninsule coréenne.

L’Unesco a confirmé samedi 
lors de la réunion de son comité 
à New Delhi, l’inscription de 
ces mines, dont la candidature 
mettait en avant la préservation 
archéologique des «activités 
minières et de l’organisation 
sociale et du travail».

Au XVIIe siècle, ces mines 
étaient l’une des plus grandes 
zones de production d’or au 
monde. Des vestiges de sites 
d’extraction et de raffinage, ainsi 
que des vestiges de colonies 
minières, subsistent. La valeur de 

la mine d’or de Sado résiderait 
dans le fait que ses techniques 
d’extraction uniques, utilisant 
la force humaine, ont produit de 
l’or en plus grande quantité et en 
meilleure qualité que les mines 
mécanisées.

«Je voudrais saluer de tout 
coeur cette inscription... et 
rendre un sincère hommage 
aux efforts de longue date de la 
population locale qui ont rendu 
cela possible», a déclaré la 
ministre japonaise des Affaires 
étrangères, Yoko Kamikawa, 

dans un communiqué.

«La discrimination a bel et bien 
existé»

Cette reconnaissance a été 
l’aboutissement d’un effort de 
plusieurs années, encouragé 
par l’inscription réussie au 
patrimoine mondial de l’Unesco 
en 2007 d’une ancienne mine 
d’argent dans la région de 
Shimane, dans l’ouest du Japon.

Le ministère sud-coréen des 
Affaires étrangères a déclaré 
qu’il avait accepté l’inscription 

«à condition que le Japon 
mette fidèlement en oeuvre la 
recommandation (...) de refléter 
l’histoire complète du site de la 
mine d’or de Sado et prenne des 
mesures à cette fin».

Selon les historiens les conditions 
de recrutement à la mine 
équivalaient à du travail forcé et 
les travailleurs coréens étaient 
confrontés à des conditions bien 
plus dures que leurs homologues 
japonais. «La discrimination a 
bel et bien existé», a déclaré à 
l’AFP Toyomi Asano, professeur 
d’histoire de la politique 
japonaise à l’université Waseda 
de Tokyo, en 2022. «Leurs 
conditions de travail étaient très 
mauvaises et dangereuses. Les 
travaux les plus dangereux leur 
étaient attribués».

L’Axe central de Pékin, un 
ensemble d›anciens palais et de 
jardins impériaux de la capitale 
chinoise, a également été ajouté 
à la liste samedi. La réunion 
du comité de l›Unesco se tient 
jusqu›à mercredi.

La pièce de théâtre «132 ans, pour que nul n’oublie» 
présentée à Alger

Les mines japonaises de Sado inscrites au patrimoine 
mondial de l’Unesco
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La star internationale fran-
cophone a interprété le titre 
d’Edith Piaf depuis le haut de la 
tour Eiffel après l’allumage de 
la vasque olympique par Marie-
José Pérec et Teddy Riner.

Une participation surprise en fin 
de show. Céline Dion, mondia-
lement connue pour ses tubes 
Pour que tu m’aimes encore 
ou J’irai où tu iras a interprété 
L’Hymne à l’amour vendredi 
26 juillet, lors de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olym-
piques de Paris, depuis la tour 

Eiffel. Une prestation qui est in-
tervenue juste après l’allumage 
de la vasque olympique, par 
Marie-José Pérec et Teddy Ri-
ner, les deux derniers relayeurs.

Aperçue à Paris depuis quelques 
jours, et reçue à l’Elysée le 
24 juillet, Céline Dion n’avait 
pas confirmé sa participation 
à l’événement. Atteinte depuis 
décembre 2022 de la maladie 
incurable du syndrome de la 
personne raide, qui perturbe le 
système nerveux central, la star 
canadienne avait été contrainte 

d’annuler une tournée mondiale 

et ne s’était pas produite sur 

scène depuis quatre ans.

Sa participation au spectacle 

olympique marque son grand 

retour sur le devant de la scène. 

Il s›agit de sa seconde perfor-

mance olympique : en 1996, 

la chanteuse canadienne avait 

déjà chanté son tube The Power 

Of The Dream, écrit et produit 

spécialement pour la cérémonie 

d›ouverture des Jeux d›Atlanta. 

La star française du R&B a re-
pris ses deux plus grands tubes, 
accompagnée de la Garde répu-
blicaine, depuis le pont des Arts.

Sa présence était certaine. Et 
elle avait été critiquée par une 

partie de la droite et de l’ex-
trême droite qui avait manifesté 
son indignation, attaquée par 
des messages haineux sur les 
réseaux sociaux. Mais Aya Na-
kamura s’est bien produite lors 

de la cérémonie d’ouverture des 
JO de Paris 2024. La chanteuse 
française la plus écoutée à l’in-
ternationale a repris vendredi 
26 juillet certains de ses plus 
grands tubes, lors du quatrième 
tableau de cette cérémonie, inti-

tulé «Egalité», mais aussi deux 
titres de Charles Aznavour. La 
star est apparue après que le 
porteur de la flamme a allumé 
une mèche qui a ouvert la porte 
de l’Institut de France, siège de 
l’Académie française.

Elle a rejoint ensuite les 60 mu-
siciens de la Garde républicaine 
sur le pont des Arts, qui relie 
le Louvre à l’Académie fran-
çaise, pour interpréter d’abord 
deux classiques de la chanson 
française, For me formidable et 
La Bohème de Charles Azna-
vour, avant de chanter Djadja et 
Pookie, les deux tubes qui ont 
fait sa renommée. Cette mise 
en scène, imaginée par Tho-
mas Jolly et son équipe, voulait 
symboliser le trait d’union entre 
les arts dits «académiques», 
centralisés au Louvre, et les arts 
«modernes», afin de créer «une 
passerelle entre les générations, 
les registres musicaux et les lan-
gues», détaille le Comité d’or-
ganisation des Jeux olympiques 
et paralympiques.

À peine monté sur le 
trône, le roi Frederik 
voit sa pension monter 

à 16,5 millions d’euros par an. 
Et, derrière les chiffres offi-
ciels, la fortune royale est bien 
épaisse…

La fortune des souverains du 
Danemark reste un secret bien 
gardé. Les chiffres qui circulent 
depuis des années évoquent 
un patrimoine personnel de 35 
millions d’euros, une broutille 
par rapport à la fortune du roi 
Charles III du Royaume-Uni 
– au moins un milliard d’euros 
– mais nettement plus que les 
2,6 millions révélés par le roi 
d’Espagne Felipe VI dans un 
rare souci de transparence vis-à-
vis de son peuple – cette somme 
ne comprend ni la propre for-
tune de la reine Sophie ni celle 
du roi émérite Juan Carlos, un 
héritage que son fils a d’ores et 

déjà refusé…

Officiellement, le nouveau roi 
Frederik X, 56 ans, touchera 
une dotation annuelle de 16,5 
millions d›euros pour subvenir à 
ses besoins, ceux de son épouse 
Mary et leurs quatre enfants, 
ainsi qu›une partie de son per-
sonnel, nous apprend le maga-
zine Point de vue. Il bénéficie 
également cette année d›un coup 

de pouce de près de 4 millions 
d›euros pour couvrir les frais de 
changement de règne, qui ont 
donné lieu à des ajustements et 
des dépenses supplémentaires.

Quant à sa mère, la reine Mar-
grethe, elle percevra une géné-
reuse retraite de 1,6 million 
d›euros pour assurer ses vieux 
jours et payer ses employés et 
domestiques. Ces dotations sont 

approuvées par le Parlement et 
régulièrement révisées dans les 
lois de finances, notamment 
pour tenir compte de l›inflation 
ou de dépenses imprévisibles.

Château flottant

La famille royale peut dispo-
ser librement des châteaux 
et biens de l›État, comme les 
palais d›Amalienborg, de Fre-
densborg, ou encore celui de 
Grasten, résidence d›été des 
souverains. Sans oublier le Dan-
nebrog, magnifique yacht royal 
surnommé « le château flottant » 
par la famille de Danemark, qui 
lui sert de résidence privée et 
officielle, sachant que les coûts 
d›entretien sont à la charge du 
ministère de la Défense.

Certains biens de la couronne 
sont soumis à un régime beau-
coup plus opaque, notamment 
des châteaux et surtout le mobi-

lier et les œuvres d›art qui les 
décorent. Ils appartiennent à la 
« collection royale », précise 
Point de vue, propriété d›un « 
trust familial » qui a un statut 
proche d›un musée sans pour 
autant appartenir à l›État.

La collection est enrichie depuis 
le XVIe siècle, ce qui donne une 
idée de sa valeur. Elle compte 
notamment les regalia, des 
tableaux, des œuvres d›art et 
certains joyaux à la disposition 
du souverain, qui ne peut tou-
tefois pas les vendre à sa guise. 
Impossible d›avoir l›estimation 
de cette collection royale, qui 
s›élève certainement à plusieurs 
millions d›euros. Sur le sujet, 
la reine Margrethe a toujours 
botté en touche en affirmant : 
« Dans notre famille, nous ne 
comptons pas les carats, mais 
les siècles…»

Danemark 
La fortune opaque du nouveau roi Frederik X

L’émouvante prestation de Céline Dion sur
 «L’Hymne à l’amour» lors de la cérémonie d’ouverture 

des JO de Paris

Aya Nakamura surprend avec ses tubes «Djadja» et 
«Pookie» devant l’Académie française en ouverture des JO



Cette semaine, la ville de Bab 
Ezzouar a été secouée par un acte 
de violence inouï. Une femme et ses 

trois enfants ont agressé les employés d’une 
pharmacie avec des armes blanches, créant 
une onde de choc dans la communauté 
locale. Cet incident a fait cinq blessés, 
dont certains sont toujours hospitalisés 
dans un état critique. Les autorités locales 
ont rapidement réagi et une enquête a été 
ouverte.
Le 26 juillet 2024, soit hier, la Direction 
Générale de la Sûreté Nationale a publié un 
communiqué détaillant les événements et 
les mesures prises. Selon ce communiqué, 
les services de la sûreté de la wilaya 
d’Alger, représentés par la brigade de 
police judiciaire de la circonscription 
administrative de Dar El Beïda, ont arrêté 
quatre personnes d’une même famille, 
dont une femme, pour avoir agressé les 
employés d’une pharmacie à Bab Ezzouar 
avec des armes blanches prohibées.
Les faits remontent à la soirée du lundi 22 
juillet 2024, lorsque le centre de commande 
et de contrôle de la sûreté d’Alger a reçu 
un appel signalant une agression armée 
dans une pharmacie à Bab Ezzouar. Les 
agresseurs, comprenant une femme et 
ses trois fils, ont alors utilisé des armes 
blanches pour semer la terreur parmi les 
employés et les résidents du quartier.

Ainsi, les autorités ont récupéré trois 
grandes armes blanches et deux battes 
de baseball utilisées lors de l’attaque. 
L’enquête, supervisée par le parquet 
compétent, a permis d’identifier et d’arrêter 
les suspects en un temps record. Deux 
des individus arrêtés avaient déjà des 
antécédents judiciaires.
Quelle est la réponse judiciaire et les 
mesures de sécurité mises en place ?
Les suspects ont donc été présentés au 
parquet pour des accusations graves, 
incluant la formation d’un gang de quartier 
avec l’intention de semer la terreur, 
l’agression et les blessures volontaires avec 
des armes blanches, la possession d’armes 
blanches de catégorie six sans justification 
légale, la destruction volontaire de biens 
d’autrui, et l’incitation et la participation 
à la formation d’un gang de quartier armé 
(épée, couteau) dans le but d’agresser et de 
semer la terreur.
Le communiqué précise que l’attaque a 
donc été motivée par une tentative d’achat 
de substances psychotropes.
Les autorités ont insisté sur le fait que les 
services opérationnels de la police nationale 
restent mobilisés et prêts à intervenir avec 
fermeté contre toute tentative de porter 
atteinte à la sécurité des personnes et 
des biens, conformément aux lois de la 
République.

Face aux critiques croissantes concernant 
la perte et l’endommagement des 
bagages, la Société de gestion des 

services et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger (SGSIA) a publié un communiqué 
ce jeudi 25 juillet. Dans ce message, la 
SGSIA clarifie que la responsabilité de la 
perte ou de la détérioration des bagages 
incombe aux compagnies aériennes et non à 
l’administration de l’aéroport.
Pour les passagers concernés par la perte 
de bagages, la direction de l’aéroport 
international d’Alger invite les passagers 
concernés à « s’adresser aux bureaux des 
représentants de leurs compagnies aériennes 
situés dans les zones d’arrivée de l’aéroport 
d’Alger ». Ces bureaux sont chargés de 
« rechercher et acheminer les bagages 
perdus dans les meilleurs délais », ajoute le 
communiqué.
La SGSIA s’engage à collaborer étroitement 
avec les compagnies aériennes pour 
améliorer la gestion des bagages et assurer 
une expérience de voyage plus sereine 
pour les passagers. En clarifiant les 
responsabilités et en offrant des solutions 
concrètes, l’aéroport d’Alger espère réduire 
les incidents de perte et d’endommagement 
des bagages.
Perte des bagages : un vrai défis des 
Voyageurs
Voyager par avion peut être une expérience 
stressante, surtout lorsqu’il s’agit de la 
gestion des bagages. La crainte de perdre ses 
bagages ou de les retrouver endommagés à 

l’arrivée est une préoccupation majeure pour 
de nombreux voyageurs. Ces désagréments 
peuvent survenir avec n’importe quelle 
compagnie aérienne et dans n’importe quel 
aéroport à travers le monde.
De nombreux voyageurs se retrouvent 
face à des situations où leurs bagages sont 
perdus, endommagés ou même pillés. Ce 
problème est particulièrement courant dans 
les aéroports à fort trafic, où la gestion des 
bagages peut devenir chaotique. Les valises 
endommagées ou les objets manquants à 
l’intérieur des bagages sont des plaintes 
fréquentes qui ajoutent au stress et à 
l’inconfort des passagers.
L’aéroport international Houari Boumediene 
d’Alger, étant le plus grand du pays, est 
souvent le centre de telles critiques. Avec un 
flux constant et important de voyageurs, les 
incidents de bagages perdus ou endommagés 
sont malheureusement monnaie courante. 
Ces problèmes affectent non seulement 
l’expérience de voyage des passagers mais 
aussi l’image de l’aéroport et des compagnies 
aériennes opérant dans cet espace.
De nombreux passagers ont partagé leurs 
expériences sur les réseaux sociaux et 
d’autres plateformes, exprimant leur 
frustration face à la gestion des bagages. 
Certains rapportent des délais prolongés pour 
récupérer leurs bagages perdus, tandis que 
d’autres parlent de dommages irréparables 
à leurs effets personnels. Ces témoignages 
illustrent l’ampleur du problème et le besoin 
urgent de solutions efficaces.
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Arrestation des agresseurs de 
la pharmacie à Bab Ezzouar :

La police donne plus de détails

L’aéroport d’Alger Houari Boumediene 
réagit aux vols des bagages

Le Bourek Annabi
Un trésor culinaire qui séduit les papilles des touristes

Le bourek annabi, spécialité 
emblématique de la ville 
d’Annaba, s’est imposé 

comme un incontournable de 
la gastronomie locale, attirant 
l’attention des visiteurs et des 
touristes en quête d’authenticité 
culinaire. Cette variante unique du 
bourek traditionnel se distingue 
par sa saveur caractéristique 
et son ancrage profond dans le 
patrimoine culinaire de la région.
Origine et spécificité
Le bourek, mets d’origine turque 
largement répandu dans le 
monde arabe, a trouvé à Annaba 
une expression singulière. La 
version annabi se démarque par 

sa farce généreuse composée 
principalement de viande hachée, 
d’oignons finement ciselés et d’un 
mélange d’épices soigneusement 
dosé. Ce qui rend le bourek 
annabi unique est l’ajout subtil 
de fromage fondu, conférant à la 
préparation une onctuosité et une 
richesse gustative incomparables.
Une saveur qui conquiert les 
palais
La particularité du bourek annabi 
réside dans l’équilibre parfait 
entre le croustillant de la feuille 
de brick et le moelleux de sa 
garniture. Les épices utilisées, 
dont le secret est jalousement 
gardé par les familles 
annabiennes, contribuent à créer 

un profil aromatique complexe qui 
surprend et enchante les papilles 
des amateurs de gastronomie.
Un attrait touristique 
grandissant
Au fil des années, le bourek 
annabi a transcendé son statut de 
simple mets local pour devenir 
une véritable attraction culinaire. 
Les visiteurs et touristes affluent 
dans les restaurants et échoppes 
d’Annaba, désireux de goûter 
cette spécialité dont la réputation 
a largement dépassé les frontières 
de la ville. Ce phénomène a 
contribué à dynamiser l’économie 
locale et à mettre en lumière le 
riche patrimoine gastronomique 
de la région.

En conclusion, le bourek annabi 
illustre parfaitement comment un 
mets local peut devenir un vecteur 
de développement touristique 
et de valorisation culturelle. Sa 

popularité grandissante auprès des 
visiteurs témoigne de la richesse 
du patrimoine gastronomique 
algérien et de son potentiel 
d’attraction internationale.

Sara Boueche


